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El que lee un
periódico proletario
y no lo sostiene
contribuye a
matarlo, con lo que
ahoga la voz de su
clase y rompe su
propia arma.
A 47 años de su
asesinato en Bolivia
El Che y
la Revolución
Cubana
SERVIR AL PUEBLO
11, 12 y 13
de octubre
miles de mujeres
de todo el país
protagonizan
en Salta el
29º Encuentro
Nacional
de Mujeres
Por un Encuentro
masivoyrebelde
POR UN FRENTE POPULAR
PARA DERROTAR LA POLÍTICA K
Acto nacional
del Partido del
Trabajo y del
PuebloHPTP
Jueves 16 de octubre H 18 hs.
Unione y Benevolenza. Perón 1372. CABA
Hablan:
HVíctor De Gennaro
(presidente de
Unidad Popular).
HJuan Carlos Alderete
(presidente del PTP)
Saludan entre otros un
compañero por cada
provincia con personería
y el secretario general
del PCR Otto Vargas.
Adhiere: PCR
Partido Comunista
Revolucionario
Lanzamiento
del frente
popular
en Salta
9 de octubre H 17 hs.
Anfiteatro Parque San Martín
Hablan dirigentes de la UP
y el PTP de Salta,
Víctor De Gennaro y
Juan Carlos Alderete
16/10
BASTA DE PERSEGUIR A LOS
LUCHADORES POPULARES
¡Absuelvan
a Nardulli
y Pérez!
Empieza el juicio en el Juzgado
Contravencional de la Ciudad
de Buenos Aires, Tacuarí 138
la hora política
hoy /número 1539
El 16, vamos
al acto del PTP
MILES DE MUJERES VAN A SU 29
ENCUENTRO NACIONAL. FOTO:
LA MARCHA DEL 28 ENCUENTRO.
to por corrupción. Ahora Fábrega es un “héroe” para una oposición cada vez más “neoliberal” (como
Massa, Macri, Cobos y Binner). Vanoli (ex funcionario de Menem y Cavallo), nuevo jefe del Banco
Central, dijo que va a usar de las reservas del Banco Central. El problema es ¿para qué las va a usar?
No hay ningún plan para salir de la crisis económica y social. No le aumentan el impuesto a las ganancias a las mineras (pagan el 2 o el 3%), y no se lo
cobran a la especulación financiera y al juego. Pero
el gobierno K negocia con Macri el traspaso de los
cinco bingos de la Capital Federal a Cristóbal López,
socio y testaferro K. El presupuesto para la inseguridad en el 2015, descontada la inflación, es un 27%
menor que el de este año. Desde trenes y usinas atómicas, hasta uniformes militares vendrán de China.
Nada para parar la corrupción. Piedra libre para el uso de fondos del Estado para el armado de la
fuerza K, para jugar con todo en el 2015 y condicionar al gobierno que venga después.
En el forcejeo con los yanquis, la política real del
gobierno K es abrazarse a los negocios con los imperialistas chinos y rusos (incluyendo al buitre Sor os, socio y testaferro de capitales rusos). Según
Cristina K, China y Rusia no son buitres como todo imperialismo sino “países que quieren compartir con nosotros” un cambio de las reglas de juego
injustas del mundo.
4.
escribe Ricardo Fierro
1.
Miles de
mujeres
marchan a
su Encuentro
Nacional
en Salta.
Un PTP para
empujar desde
abajo el plan
de lucha, y
para construir
un gran
frente popular.
EL FRACASO DE LA POLÍTICA K
Los datos del tercer trimestre del año muestran el agravamiento de la crisis económica y
social, la inflación y la inseguridad.
La industria líder, la automotriz, cayó en
el tercer trimestre un 28,5%, mostrando el fracaso de la política del gobierno de auxilio a las
terminales imperialistas con Pro.Cre.Auto. Siguió la caída en el comercio, la construcción
y el transporte. Los salarios perdieron en un
año el 8,5% (del 8/13 al 8/14). Hay 250.000
desocupados más según los datos del Indec en
la Encuesta Permanente de Hogares, pero la
desocupación ronda el 10% según las consultoras privadas; y llega, en los trabajadores de
hasta 29 años, al 13,3% en los hombres, y al
16,6% en las mujeres.
En el campo el precio de la soja cayó este
año, del pico de 570 dólares la tonelada, a 335.
Es peor la situación de la producción de girasol y otras semillas. Sigue el cierre de frigoríficos vacunos (más de 130), con la reducción de
más de 10 millones de cabezas de ganado. Está
mal la agroindustria: empresas tradicionales
como Mainero se acogen al procedimiento preventivo de quiebra y reducen la semana laboral a tres días.
La caída de los precios internacionales de
los granos y minerales, y la recesión en Brasil, golpean a una economía en la que la política K agravó la dependencia y el latifundio.
2.
CONSPIRACIONES Y BUITRES
La presidenta denunció una conspiración de
los fondos buitres y Estados Unidos. Los elementos que presentó son dos mensajes a la
línea de emergencias 911. Es poco serio: días
atrás, en un discurso en la ONU denunció estar amenazada por el Ejército Islámico que de-
capita occidentales, y es bombardeado por los yanquis y sus aliados.
Los sentimientos antiyanquis del pueblo son muy
profundos. Sin embargo, la inmensa mayoría (más
del 70% según encuestas), relaciona a la mala situación del país con la mala política del gobierno,
y en las fábricas hay preocupación por el desenlace de la negociación con los buitres.
Los yanquis usan el juicio de los fondos buitres
para chantajear a la Argentina: uno de sus objetivos es adueñarse de Vaca Muerta. A esa situación se
llegó después que el gobierno K “cajoneó” el fallo del
juez Ballestero y la decisión de la Asamblea Legislativa del 23/12/2001 de suspender el pago de la
deuda externa, para investigarla y pagar solo las que
fueran legítimas. Violando esos mandatos, Néstor
y Cristina K hicieron dos renegociaciones de la deuda, aceptando la sede judicial yanqui. Luego Cristina K avaló el juicio del juez Griesa, la revisión por
Cámaras y la Corte Suprema, incluso designó intermediario ante esa Corte Suprema a Paul Clement,
un ex procurador del presidente Bush, es decir, un
hombre de las petroleras.
3.
NI AMO VIEJO NI AMO NUEVO,
NINGÚN AMO
Para responder realmente al chantaje yanqui, el gobierno debería golpearle el bolsillo. Pero hace todo
lo contrario. Cargill y Monsanto (del riñón de la rosca sojera), GM y Ford, entre muchas otras, “juntaron la plata con pala” en la década K. Cristina K puso a un hombre de la petrolera yanqui Schlumberger,
Galuccio, al frente de YPF, y ahora promueve una
ley petrolera para la entrega total de las reservas.
Si la presidenta cree que “la Argentina está bien”
(lo dijo en un discurso), o habla para su tribuna, es
su problema. El problema de los trabajadores y el
pueblo, es que esos discursos son los fundamentos
de su política: ninguna medida de fondo frente a
la crisis económica y social, la inflación y la inseguridad.
La presidenta echó a Fábrega del Banco Central;
para garantizar “que no hable” ya tiene un juicio abier-
2
MILES DE MUJERES
VAN A SU ENCUENTRO
Hay un reguero de luchas en curso contra despidos
en numerosos lugares de trabajo, también por aumentos salariales o plus de fin de año (o aguinaldo completo), de estatales, trabajadores de la salud,
docentes, y otros gremios. Luchas de desocupados
y estudiantes por alimentos, y cada sector por sus
reclamos. De los jubilados por un aumento de emergencia; de los asentamientos por tierra y vivienda.
Los chacareros de FAA se movilizan contra el intento del gobierno de fracturar su organización y
reclaman la segmentación de las retenciones. Hay
iniciativas para suspender el pago de la deuda externa, para investigarla y no pagar las ilegítimas.
Marchas contra la criminalización de las luchas, y
por el castigo a los genocidas de la dictadura.
Miles de mujeres van a su Encuentro Nacional
en Salta. En su lucha contra su doble opresión, conquistaron la continuidad de este evento único en
el mundo que es la columna vertebral del movimiento de mujeres de la Argentina (pág. 8/9).
Por abajo hay mucha bronca. Es la base en donde apoyarse para impulsar asambleas, cuerpos de
delegados y sindicatos que exijan un plan de lucha
que arranque con un paro nacional de 36 horas o
una marcha federal, para torcerle el br azo a esta
política de hambr e, desocupación, inflación, entrega, corrupción e inseguridad..
5.
VAMOS CON EL PTP
El 16 de octubre, el PTP estrena su personería nacional con un gran acto. Decenas de miles de avales y de afiliaciones han mostrado que ahí donde
se fue al encuentro de las masas de trabajadores,
campesinos, originarios, estudiantes y demás sectores populares, la respuesta fue extraordinaria.
Mostró que un gran sector de las masas caló el doble discurso K, quiere torcerle el brazo a este gobierno, y no quiere un próximo gobierno de opositores cada vez más “neoliberales”.
En la medida en que llegamos a esas masas, muchos se afilian al PTP porque lo ven como una herramienta para la lucha social y política de hoy, y para las elecciones del 2015. Un partido que trabaja
por la unidad de las fuerzas obreras, populares, antiimperialistas y antioligárquicas, con un programa
que recoge las urgencias y necesidades que están
en las luchas, y que tiene una propuesta para dar una
salida a la crisis a favor del pueblo, parar la inflación
y acabar con la inseguridad y la corrupción.
Ha y muy buena s condici on es para encabezar
las luchas, para empujar desde abajo el plan de lucha, para conquistar la personería nacional del
PTP en todas las provincias, para un gran frente
popular. Esas batallas sociales y políticas preparan a los trabajadores y el pueblo para las tormentas
que se avecinan. n
política
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UNA PELEA DE COMADRES POR QUIEN LO HACÍA “MEJOR”
Kicillof queda como
piloto del ajuste
Las acusaciones mutuas por el
desmanejo de la economía, entre las
camarillas del ministro Axel Kicillof
y del entonces titular del Banco Central Juan Fábrega, terminaron con
la renuncia de éste, aceptada presurosamente por la presidenta Cristina Fernández. Esto, de ninguna manera augura un cambio en la política de ajuste con recesión e inflación que viene aplicando el gobierno kirchnerista desde enero de este
año, aunque haya matices en el libreto (o relato) entre ortodoxia y heterodoxia (más mercado para unos,
más controles para otros). Pues en
ambos casos no se ataca el mal de
fondo que es la inflación, que es lo
que ha llevado y sigue llevando al
desbarajuste de la economía, a la caída de la inversión y del empleo, a
la pérdida de poder adquisitivo de
los salarios y jubilaciones, a la pobreza y al hambre, y también a la llamada “escasez de dólares”.
Los partidarios de Fábrega planteaban seguir la política de ajuste
con una devaluación del peso más
explícita en relación al dólar. En tanto los partidarios de Kicillof quieren
continuar profundizando el ajuste
con mayor emisión monetaria para
mantener el gasto público corrupto,
haciendo perder valor al peso sin que
eso se vea en un aumento del precio
del dólar, aunque no alcancen las reservas para sostenerlo (apenas alcanzarían para cubrir los venci-
CRISTINA Y KICILLOF.
mientos de deuda presupuestados).
Los mayores controles pueden calmar temporalmente el desbarajuste cambiario, pero la situación económica y social va a seguir empeorando pues la decisión política es seguir
profundizando el ajuste con mayor
recesión y más inflación.
Los trapitos al sol
La disputa entre las camarillas de
Kicillof y de Fábrega adquirió también ribetes de conventillo. Según
los chismes de pasillo, Axel Kicillof
había amenazado a Juan Fábrega
con difundir que el hermano de éste opera en el mercado informal del
dólar y se beneficia con las corridas
cambiarias. Aunque eso era sabido
en el mercado: el hermano de Juan
UN TRIUNFO POLÍTICO DE NUESTRO PARTIDO
Fábrega es agente financiero desde
hace veinte años y era muy conocido por Néstor Kirchner.
A su vez, el ahora ex titular del
Banco Central había cuestionado a
Kicillof por haber intervenido en favor del Fondo de Inversión Latan
Securities, para que el Banco Central le vendiera bonos en forma directa y ventajosa. Fue una operación
por unos 200 millones de dólares,
que benefició a dicho fondo regido
por Diego Marynberg, un inversor
de amistad y consulta de Kicillof.
Hasta el martes pasado, Fábrega
creía que contaba con el aval de la
Presidenta a su gestión. Por eso fue
confiado a su lugar de aplaudidor en
la primera fila. Pero allí, con el bochorno público, se dio cuenta que
Kicillof había ido con el cuento de
su hermano a Olivos y que Cristina
creyó la teoría conspirativa del ministro, quien le habría dado los detalles de los expedientes cambiarios
y la supuesta información que Fábrega había filtrado a los banqueros.
Fábrega entendió el mensaje y renunció al día siguiente, siendo inmediatamente reemplazado por Alejandro Vanoli, quien hasta ese momento presidía la Comisión de Valores con el aval del ex secretario de
Comercio Guillermo Moreno. Este
antecedente inmediato hizo que el
jueves se desplomaron las cotizaciones de los papeles argentinos en
Buenos Aires y en Manhattan.
Esto pese a que Vanoli, ahora
kirchnerista, había sido un fuerte
defensor de la política de mercado
y endeudamiento menemista, en toda la década de 1990. En esos años,
Vanoli trabajó en el Palacio de Hacienda dentro del equipo encargado de emitir deuda y colocar bonos
en el exterior –junto a Miguel Kiguel y Federico Molina–, como titular de la Oficina de Crédito Público. Después trabajó para la Alianza de Fernando de la Rúa, en el
equipo de Carlos Weitz, de la Comisión de Valores.
Bueno, en esa década también
Néstor y Cristina fueron admiradores de Menem y de Cavallo. Incluso
cuando este último asumió con De
la Rúa. Cosas veredes, Sancho. n
EL 16, 17 Y 20 DE OCTUBRE TODOS A TACUARÍ 138
El PTP de Chubut obtuvo Por la absolución de Diosnel
la personería provisoria Pérez y Luciano Nardulli
COMPAÑERAS
DURANTE LA
CAMPAÑA.
Reproducimos un comunicado
de la Junta Promotora del PTP.
Con mucha alegría informamos
a todos los trabajadores y el pueblo
de nuestra provincia del Chubut que,
habiendo cumplido con el 4% de avales requeridos (1.583) por la ley
23.298 de partidos políticos, el lunes
29 de setiembre el Sr. juez Federal Dr.
Hugo Ricardo Sastre, en la Ciudad
de Rawson, resolvió otorgar la personería jurídico- política provisoria
al Partido del Trabajo y del Pueblo en
el Distrito Chubut. Este gran triunfo
político de nuestro partido se suma
al logro de la personería nacional.
Felicitamos a todas las compañeras y compañeros de Comodoro,
Rawson, Sarmiento, Río Mayo, Fa-
cundo, Trelew, Madryn, Esquel, Camarones, Trevelin, Cushamen, que
en forma abnegada hicieron posible
este gran triunfo político del PTP, así
como a todos los trabajadores, amas
de casa, jóvenes, jubilados y al pueblo en general que nos apoyaron.
En la lucha por una salida popular a la crisis, y un gran frente popular para derrotar la política K de
inflación, ajuste y entrega, para hacer realidad: trabajo, salud, educación, vivienda, defensa de nuestro
petróleo y de la soberanía nacional
de toda potencia extranjera.
Convocamos a todos a afiliarse al
PTP, y a participar en el gran acto
de lanzamiento nacional del PTP el
jueves 16 de octubre en la ciudad de
Buenos Aires. n
El viernes 3 de octubre se llevó
a cabo una conferencia de prensa
en la Legislatura Porteña por la absolución inmediata de Luciano “Tano” Nardulli (coordinador de la
CCC del Sudoeste de la Capital Federal) y Diosnel Pérez (dirigente
vecinal de la Villa 20).
Los compañeros, que son llevados a juicio oral por la “Justicia” de la Ciudad de Buenos Aires, contaron con la presencia solidaria de gran cantidad de organizaciones y personalidades. Entre ellos se encontraba Nora Cortiñas de Madres de Plaza de Mayo Línea Funddora, Diana Kor-
don de Liberpueblo, Elena Hanono por el PTP y el PCR, el Eatip, entre muchos otros.
Los compañeros Pérez y Nardulli expresaron su agradecimiento, y denunciaron la falta de política de viviendas populares tanto
por parte del gobierno de Macri
como del de Cristina Kirchner.
En la conferencia de prensa se
convocó a una concentración para los días el 16, 17 y 20 de octubre a las 9 hs frente a los Tribunales en Tacuarí 138, CABA, “para solidarizarnos con los compañeros e impedir este nuevo atropello contra el pueblo”. n
CONFERENCIA DE PRENSA EN LA LEGISLATURA PORTEÑA.
GRAGEAS
¿QUÉ FUE LA
COMUNA DE PARÍS?
“He aquí su verdadero secreto:
la comuna era esencialmente,
un gobierno de la clase
obrera, fruto de la lucha de la
clase productora contra la
clase apropiadora, la forma
política al fin descubierta para
llevar a cabo dentro de ella la
emancipación económica del
trabajo”. Carlos Marx
HHH
MUJERES DE MAYO
En un artículo en La Nación
(30/4/2010), Pacho O´ Donnell
menciona a numerosas mujeres
que colaboraron con los
revolucionarios de Mayo. Entre
ellas menciona a “Tiburcia
Haedo de Paz, en Córdoba,
quien pone a disposición de la
Junta sus bienes y los sueldos
de sus dos hijos, José María y
Julián, que integraban el ejército
de Belgrano. También la
santafesina Gregoria Pérez
Larramendi De Denis, rica y
viuda, dona al Ejército del Norte
la totalidad de sus tierras y sus
bienes. Belgrano le respondió,
no ahorrando críticas al
egoísmo de otros ‘decentes’”.
HHH
INDIGENISMO
REVOLUCIONARIO
“Este indigenismo no sueña
con utópicas restauraciones.
Siente el pasado como
una raíz, pero no como un
programa. Los indigenistas
revolucionarios, en lugar de
un platónico amor al pasado
incaico, manifiestan una
activa y concreta solidaridad
con el indio de hoy”.
José Carlos Mariátegui
HHH
PROCLAMA DE LA JUNTA
REVOLUCIONARIA DE LA PAZ
“Hasta aquí hemos tolerado
una especie de destierro en el
seno mismo de nuestra patria;
hemos visto con indiferencia
por más de tres siglos
sometida nuestra primitiva
libertad al despotismo y
tiranía de un usurpador
injusto, que degradándonos
de la especie humana, nos
ha reputado por salvajes y
mirado como esclavos: hemos
guardado un silencio bastante
parecido al de la estupidez
que se nos atribuye por el
inculto español, sufriendo con
tranquilidad que el mérito de
los americanos haya sido un
presagio cierto de humillación
y ruina. Ya es tiempo, pues,
de sacudir yugo tan funesto
a nuestra felicidad como
favorable al orgullo nacional
del español” (27/7/1809).
Selección documental de
Eduardo Azcuy Ameghino,
Bs. As. 1982
3
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TRABAJADORES SECUESTRADOS DURANTE LA DICTADURA VIDELISTA
Sentencia de la
Causa Ceramistas
COMPAÑEROS Y FAMILIARES EN LAS AUDIENCIAS.
Al cierre de esta edición
(07/10) se conocía el
veredicto sobre los
imputados en el juicio
por el secuestro de
trabajadores ceramistas
de la zona norte del
Gran Buenos Aires.
Entre las víctimas se
encuentra la camarada
Sofía Cardozo.
El Tribunal Oral en lo Criminal
Federal N°1 dará a conocer el veredicto respecto de los imputados por
los secuestros, torturas, asesinatos,
robos, violaciones y homicidios contra trabajadoras y trabajadores de
los astilleros Astarsa y Mestrina –y
sus familias– y de las empresas ceramistas Cattaneo y Lozadur.
En los alegatos de la Fiscalía y las
querellas se puso mucho énfasis en
las luchas desplegadas por las y los
trabajadores antes y durante la dictadura y se sostuvo algo que desde
el PCR reivindicamos orgullosa-
mente: la clase obrera argentina denunció y enfrentó a la dictadura.
Claro ejemplo de ello fue lo sucedido en las empresas ceramistas,
en las que junto con otras organizaciones –peronistas– denunciamos
las condiciones de trabajo, después
los despidos, el cierre de Lozadur y
finalmente las desapariciones de los
siete compañeros y compañeras, entre quienes se encontraba la camarada Sofía Cardozo.
Sofía Tomasa Cardozo, trabajadora de la cerámica Lozadur, militante del PCR, luchadora sindical
en la fábrica, fue secuestrada el 3 de
noviembre de 1977, en horas de la
madrugada, de su casa en la localidad de General Sarmiento, (hoy
Malvinas Argentinas).
Cuatro personas fuertemente armadas, vestidas de civil que andaban en dos Falcon, entraron rompiendo la puerta, revolvieron todo y
se llevaron a Sofía. Con ella estaba
su pequeña hija que quedó a la deriva hasta que la encontró un vecino y la entregó a su papá –el compañero de Sofía–.
Además del secuestro de Sofía,
entre el 2 y 3 de noviembre de 1977,
patotas armadas secuestraron y desaparecieron a las hermanas Dominga y Felicidad Abadía Crespo,
Elba María Puente, Juan Carlos
Ozeldín, Ismael Notaliberto, Francisco Palavecino y Ramón Pablo Villanueva (trabajadores de Lozadur
o del Sindicato –Federación Obre-
ELECCIONES EN EL INSTITUTO DEL ABORIGEN DEL CHACO
Dejan afuera a la lista combativa del Idach
Los compañeros de la Lista 614,
“Unidad para el cambio”- Azul
y Verde en las elecciones del
Idach, con la firma de Daniel
Benitez, candidato a Presidente,
Jorge Bregui y Ramona Pinay,
apoderados, dieron a conocer
un comunicado.
INTEGRANTES DE LA LISTA 614 “UNIDAD PARA EL CAMBIO”.
Corresponsal
El domingo 5 de octubre se realizaron las elecciones del Idach. Las
listas siempre se caracterizaron por
ser distintas alternativas de los partidos que se alternaron en el poder
en la provincia los que pusieron todo su aparato para la disputa de las
mismas. Este año tienen una importancia particular, fundamentalmente por dos motivos:
1. Quieren una lista que apoye los
megaproyectos que propone el gobierno para la zona de nuestros territorios en El Impenetrable, con decena de miles de hectáreas para ser
explotadas por intereses extranjeros, primero se les ofreció a los árabes sauditas y ahora pueden ser los
chinos. Por eso quieren llevar infraestructura de caminos, electricidad
y canalizaciones mientras nos sacan
el agua para tomar.
2. Quieren levantar la medida
cautelar de la Corte Suprema de Justicia de la Nación que intima a los
gobiernos nacional y provincial a dar
respuestas inmediatas a las necesidades más elementales de nuestro
pueblo, que según las palabras utilizadas en la misma son parte de un
“genocidio silencioso”.
Nuestra lista está integrada por
compañeros que a lo largo de los últimos 14 años encabezamos las más
grandes luchas por nuestras necesidades enfrentando a todos los gobiernos de turno con nuestros reclamos y propuestas. Con ellas logramos importantes conquistas, pero
también persecuciones, detenciones,
juicios y perdimos a nuestro principal dirigente, Mártires López, en un
dudoso accidente que nuestras in-
vestigaciones dicen que fue un atentado, a 6 días del triunfo de la Marcha de El Impenetrable en 2011.
Con burocráticos y exigentes
trámites, como conseguir 1.800
avales genuinos con la certificación de policías, que en algunos
lugares se oponían o jueces de paz
que “no disponían de tiempo”, lo
logramos, aún en los lugares más
recónditos del Chaco.
En la Junta Electoral del Idach
presentamos, en tiempo y forma, las
incorporaciones al padrón de los
compañeros que no estaban en el
mismo. Ese es el padrón con el que
se fue a elecciones, pero el Tribunal Electoral de la Provincia con-
ra Ceramista–). Días antes, en octubre de 1977, habían secuestrado
a Juan Carlos Panizza, Faustino
Gregorio Romero, Pedro Alberto
Ponce, José Agustín Ponce y Artemio Rubén Lezcano. Pedro Ponce,
Panizza y Romero fueron secuestrados del interior de la fábrica Cattaneo. Los únicos que recuperaron
la libertad, fueron Pedro Ponce y
Lezcano mientras que los demás
permanecen desaparecidos.
Los imputados por los hechos son
Santiago Omar Riveros, Reynaldo
Benito Antonio Bignone, Luis Sadi
Pepa y Eugenio Guañabens Perello,
todos ellos por los lugares que ocuparon durante el terrorismo de estado en la cadena de mandos.
A lo largo de los alegatos (momento del juicio en el que se valora
toda la prueba para pedir las condenas) se hizo referencia a varios archivos de inteligencia de la ex Dippba (Dirección de Inteligencia de la
Policía de la Provincia de Bs. As.) en
los que se investigaba la actividad
de las trabjadoras y trabajadores y
se los categorizaba según su ‘grado
de peligrosidad’.
Entre ellos, se resaltó uno llamado ‘Actividad del Partido Comunista Revolucionario’; de allí se
desprendió que la camarada Kika,
María del Carmen Tropea, había sido muy perseguida por inteligencia antes y después de los secuestros de trabajadoras de las empresas ceramistas, por su persistente
lucha y por haber encabezado la
búsqueda de los compañeros junto con la comisión de ‘Familiares
de Desaparecidos’.
Además, a partir de los archivos
desclasificados de la Embajada de
Estados Unidos, se pudo señalar
con mucha claridad la complicidad
de los empresarios ceramistas en
los secuestros y desapariciones, al
punto tal de que eran ellos quienes
le ‘encargaban’ a los militares a
quiénes llevarse por ser ‘delincuentes subversivos’. n
troló las listas con el padrón anterior, sin solicitar al Idach el correspondiente a estas elecciones con un
simple mail.
A partir de ahí, a través de una
cédula que nunca nos llegó a nuestro domicilio porque se la dejó en
el acceso al edificio y no se nos comunicó telefónicamente, ni personalmente cuando visitamos los dos
organismos en los cuales no se nos
mostraba el expediente a los apoderados originarios. Solicitaban
que para ello viniera el abogado,
como hacían todas las listas con
una aceitada estructura, donde entraban los dirigentes partidarios y
abogados y los originarios esperaban afuera como se puede ver en
fotos de varios portales.
Al desconocer las exigencias y
vencer los tiempos, el Tribunal resuelve no reconocer a nuestra lista
por no estar en el padrón, que sí estábamos, pero que ellos no tenían.
Repudiamos estas injustas y arbitrarias circunstancias, donde
por cuestiones menores y atribuibles a las estructuras oficiales, estas elecciones dejan al movimiento
de mayor organización real en la
provincia fuera de ellas, donde los
que surjan de la misma no representarán legítimamente a los hermanos originarios.
Ante ello, en reunión provincial
de delegados, reunidos en Pampa
del Indio, resolvimos llamar a votar
en blanco en las elecciones y a la lista 44 de Vocales Wichi, donde participan algunos compañeros con los
que compartimos este camino. n
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CRÓNICAS PROLETARIAS
“Costureritas”,
explotación y
enfermedades
La explotación laboral trajo,
tanto en hombres como en mujeres, las llamadas “enfermedades laborales” y los accidentes de
trabajo. Estos últimos aparecieron contemplados en la Ley
9.688 de accidentes de trabajo
de 1915 que excluyó a las mujeres, pues consideró a estos accidentes como una cuestión sólo de los varones.
Tanto es así, que hubo que esperar tres años para que otra ley,
sobre el trabajo a domicilio, reglara sobre algunas de las enfermedades y/o accidentes de las trabajadoras, sólo para la Capital Federal, y que por supuesto cuando
se podía, era burlada por los patrones. Las mujeres eran mayoría
en el trabajo a domicilio, que en
los primeros años del siglo 20 tuvo una gran extensión, tanto en
Buenos Aires como en otros centros urbanos. Hacia fines de la década de 1910, por cada persona
empleada en un taller de confección de ropa, nueve hacían ese
trabajo en los domicilios.
Según el senador socialista
Enrique del Valle Iberlucea, en
1913 existían en Buenos Aires alrededor de 60.000 costureras.
En el trabajo a domicilio, y en
los talleres, las enfermedades
más comunes de las mujeres
eran la tuberculosis y las afecciones de columna, tendinitis,
etc. Según un estudio médico de
1912 el 32,7% de la mortalidad
de las mujeres ocupadas en la industria de la confección se debía
a la tuberculosis.
Las distintas organizaciones y
corrientes del movimiento obrero, denunciaban las crecientes enfermedades de las mujeres. Algunos ponían el acento en el grado de hacinamiento de las habitaciones y talleres, mientras que
otros resaltaban que la aparición
de la tuberculosis estaba directamente vinculada a las largas jornadas de trabajo, los ritmos de
producción, y el trabajo nocturno y a destajo.
La literatura y el tango reflejaron esta situación. La “tísica”
era un personaje frecuente en las
obras de esos años. Evaristo Carriego, además de su conocida
obra La costurerita que dio el
mal paso -en la que muestra una
Buenos Aires ya con una parte
de las obreras viviendo en barrios
y yendo a trabajar al centrocuenta en Residuo de fábrica cómo la tuberculosis afecta a las
trabajadoras: “El taller la enfermó, y así, vencida/ en plena
juventud, quizás no sabe/ de una
hermosa esperanza que acaricie/
sus largos sufrimientos de incurable”. La misma descripción
hacía Cátulo Castillo en el tango Camino al taller (1925): “Caminito al conchabo, caminito a
la muerte/ bajo el fardo de ropas que llevas a coser / quien sabe si otro día como este podré
verte/ pobre costurerita, camino del taller”. n
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EXITOSO LANZAMIENTO EN NEUQUÉN
Gran acto del PTP Centenario
Corresponsal
Grande fue nuestra alegría al ingresar a la ciudad de Centenario y
observar en todo el camino hasta la
escuela donde se realizaba el acto,
los pasacalles anunciando el acto del
PTP y la candidatura a intendente
por la ciudad de nuestra compañera Laura García.
Estuvieron presentes amigos,
compañeros y camaradas de Centenario, Dina Arias de la CCC y delegada de las guarderías municipales;
Dorita Signolli, miembro de la biblioteca “Héroes de Malvinas”; Mario Nicolás, dirigente gremial de Municipales de Centenario; Susana
Mangin, por “Mujeres del Encuentro” de Centenario. También nos
acompañó Alejandra Barragán por
Unidad Popular. Desde Cutral Co el
compañero “Jote” Figueroa, destacado dirigente peronista y de la pueblada de Cutral Co y Plaza Huincul.
Estuvieron presentes compañeros
de la mesa regional de la CCC y compañeras y compañeros del PTP, PCR
y JCR de Centenario y Neuquén.
Luego de entonar las estrofas del
Himno Nacional, el compañero Luis
“Colo” Tiscornia pronunció unas palabras, haciendo principal hincapié
en la necesidad de conformar un
gran frente popular que permita enfrentar al kirchnerismo y las otras
derechas que se disputan la sucesión
en el gobierno, y poder darle una sa-
LAURA GARCÍA Y
LUIS COLO”TISCORNIA
FUERON LOS ORADORES
lida popular a la crisis. Hizo un repaso del camino que venimos haciendo junto a otras fuerzas y partidos, como Unidad Popular, Emancipación Sur, entre otros, y llamó a
redoblar los esfuerzos para conformar un frente de fuerzas populares
lo más amplio posible para enfrentar la entrega y el ajuste kirchnerista. Luego de realizar un análisis de
la situación en nuestra provincia, y
las graves consecuencias que tendrá
para el pueblo si se llegara a apro-
A 40 AÑOS DEL ASESINATO DEL PRIMER MÁRTIR
DE LA LUCHA ANTIGOLPISTA
Armando Ricciotti
¡Presente!
El 10 de octubre de 1974 una
manifestación contra el cierre
de la Universidad de Buenos
Aires, en la que cumplió un gran
papel el Frente de Agrupaciones
Universitarias de Izquierda
(Faudi), era ferozmente
reprimida por la policía. En la
esquina de Castelli y Sarmiento
cayó herido en una pierna
Armando Ricciotti.
Fue trasladado a la comisaría y, horas después, rematado de un balazo
en la cabeza. Se trataba del primer
asesinato que las fuerzas golpistas
asestaban al PCR.
Armando era estudiante de Medicina y trabajaba en el Hospital Fiorito, donde hoy una placa lo recuerda. De familia humilde, vivía solo
con su madre, a la que ayudaba
económicamente. Había ingresado
al PCR haciendo suyas las ideas de
la clase obrera y luchaba por ellas
desde su puesto, junto a los estudiantes.
Armando Ricciotti fue el primer
mártir de la lucha antigolpista de
nuestro Partido, en este caso contra
la llamada “misión Ivanissevich” en
Educación que, a través del rector
Ottalagano, intervino y cerró las facultades de la Universidad de Buenos Aires, en septiembre de 1974.
A 40 años de su asesinato, nuevas y viejas generaciones de comunistas revolucionarios mantenemos
en alto las banderas por las que Armando peleó hasta el último de sus
días, y reafirmamos que no olvidamos, ni perdonamos a los culpables
de crímenes contra el pueblo. n
bar la reforma entreguista de la ley
petrolera que pergeñan el kirchnerismo con el acuerdo de los gobernadores petroleros, presentó a la
compañera Laura García, quien para dar inicio a su alocución saludó a
los presentes y agradeció a las compañeras/os que hicieron posible este acto.
Entre otras cosas Laura planteó
“Es necesaria la radicación de industrias, la plena producción de tierras para la fruticultura y horticul-
tura, ya que las tierras con irrigación
deben estar en manos de quienes la
trabajan. Planteamos que es urgente la creación y construcción de edificios escolares, centros de salud, polideportivos y espacios culturales,
jardines maternales, refugios para
mujeres, niños, y ancianos en situación de riesgo.
“Es necesaria una inmediata respuesta a la grave situación habitacional, como también, regularizar
los asentamientos y completar los
DIRIGENTE UNIVERSITARIO
DEL PCR DE CÓRDOBA
LA REVISTA DE LA JCR
Salió
la Chispa
del Encuentro
de Mujeres
38 años
del
asesinato
de Raúl
Molina
El 5 de octubre de 1976 era secuestrado en Córdoba capital Raúl
Mateo Molina, en ese entonces de
25 años, dirigente universitario
del PCR de Córdoba.
Raúl presidió el Centro de Estudiantes de Arquitectura en dos
períodos consecutivos (1973-75),
y siendo secretario gremial de la
FUC (Federación Universitaria de
Córdoba) denunció los planes golpistas a fines del‘75.
Como se supo años después,
Raúl fue llevado al centro clandestino de detención La Perla,
donde fue asesinado a golpes. “El
principal responsable del asesinato de mi hijo fue Menéndez y el
autor material fue ‘Palito’ Romero…”, había denunciado la madre
de Raúl, Sara “Coca” Luján, en el
homenaje que se le hiciera en la
servicios de luz, agua y cloacas en todos los barrios, con ello resolveríamos el problema de la desocupación
y el socio-económico-cultural.
“Hay cientos de mujeres esclavizadas sexualmente por la trata y la
prostitución, y el gobierno nacional
y el provincial hacen oídos sordos
al pedido de justicia. Tienen mano
dura y gatillo fácil con los pibes, pero los narcotraficantes y los tratantes están sueltos… por eso decimos
no a la despenalización de la droga
y cárcel a los narcotraficantes.
“Creemos que el camino de recomposición social es a través del
trabajo, la educación, la salud, el deporte, el arte y la cultura. Es el camino de la participación mediante
las juntas vecinales, las instituciones intermedias para decidir sobre
los destinos de los fondos públicos,
cómo gastarlos y sobre las prioridades que surjan de las necesidades del
pueblo y los trabajadores.
“Creemos que debemos atender
a los niños y jóvenes, resignificar el
esfuerzo del estudio, el arte y el deporte para una vida digna y plena.
Desnaturalizar todo tipo de violencia y abusos, la pobreza y el hambre.
En estos últimos 22 años luchamos
incansablemente y ahora queremos
ser gobierno, queremos un gobierno popular al servicio de la gente
¡Ahora ha llegado el momento del
pueblo y los trabajadores, ha llegado el tiempo de las mujeres!” n
Raúl presidió el
Centro de Estudiantes
de Arquitectura en dos
períodos consecutivos
(1973/75),
Facultad de Arquitectura de Córdoba, en el 2009.
En estos tiempos de tanto manoseo de la causa de los derechos
humanos, y cuando se pretende
imponer un “punto final biológico” de hecho, reafirmamos nuestro compromiso de seguir adelante con las banderas de lucha por
las que dio su vida, exigiendo el
juicio y castigo a los culpables de
su secuestro, y de los 30.000 detenidos desaparecidos. n
H Nota de tapa:
Hacete escuchar
H ¡Trabaja como
una mujer!: la vida de
una obrera metalúrgica
H Made in China: sigue la
entrega al gigante asiático
H Entrevista:
Orkesta Popular San Bomba
H Víctor de Gennaro:
crece el Frente Popular
¡Y mucho más!
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UNO DE LOS
PETROLEROS
QUE SE
CONSTRUYEN
EN EL ARS PARA
VENEZUELA
AVANZA UN PROYECTO PARA QUE DEJEN DE CONSTRUIR BARCOS
“Hay que defender el
Astillero Río Santiago”
Conversamos con Jorge
Smith, delegado del
Astillero Río Santiago,
sobre la situación que
atraviesa esta
importante empresa
estatal, y sobre el
avance privatizador
en la región, con
el megapuerto.
El compañero Smith comienza afirmando que “Los trabajadores del
Astillero estamos muy afectados por
la situación internacional. Estamos
en medio de una disputa por los
mercados en todo el mundo, y en
nuestro caso lo sentimos, particularmente después de que vinieron a
la Argentina los presidentes de Rusia y de China”.
Sobre las leyes navales en discusión en el Congreso, el compañero
dice que las principales son la “ley
Harispe”, impulsada por el subsecretario de Vías Navegables Tettamanti, “que favorece a los privados,
no toca a los fletes y beneficia astilleros que reparan y no los que construyen barcos. Ahí anida el kirchnerismo. Y está el otro proyecto,
contemplado en las dos leyes que
impulsamos desde el ARS, que son
la ley Fodinn y la de Reserva de Carga, que beneficia a una industria naval nacional, plantea un impuesto a
los fletes extranjeros (anualmente
se llevan en exportación e importación 7.000 millones de dólares)
para que de ahí salga un fondo para la industria naval y que se construyan barcos y también que se repare en la Argentina”. Cuenta Smith
que el 1 de octubre hubo una reunión en el Congreso sobre el tema
de las leyes navales, de la que parti-
ciparon el ministro de Defensa Rossi y varios panelistas, en la que hablaron seis horas pero ni mencionaron al ARS.
Divisiones en el ARS
Nuestro entrevistado detalla que hay
un intenso trabajo, “al menos desde
hace dos años”, para dividir el Astillero, “para hacerlo pelota”. “Primero trabajaron para dividir el personal
superior del de producción. Nosotros,
para defender el ARS, planteamos estrechar filas y pelear todos juntos. Así
fue históricamente. En medio de la
batalla salarial, el kirchnerismo metió en la fábrica que el personal superior es enemigo porque se lleva la
mayor parte de la torta.
“Después apareció la división gremial, por la que se dividió la agrupación La Blanca que dirige el gremio
de ATE Ensenada hace 15 años. Está
la Blanca, el oficialismo, y la Azul, que
dirige Pachuli Ignomiriello, que ahora es oposición”. Además, prosigue
Jorge, dividieron la carrera de supervisión vs. producción, los técnicos
contra producción “y así estamos”,
afirmando que “No hay unidad de la
fábrica para discutir el salario, y si
querés defender el Astillero no podés”.
“En la interna gremial se enfrentaron la Azul de Ignomiriello, y la
Blanca, en la que una parte está con
De Gennaro y la mayoría con Scioli, muy activos en la campaña para
que sea presidente. En esta interna
hubo de todo, marchas al gremio,
cascoteadas, tiros. Fueron cuatro
meses de quilombo en la fábrica, que
pudrieron a la gente, que estaba cansada de la interna política. Hay que
recordar que Ignomiriello fue gerente de Recursos Humanos, hasta
que una asamblea general lo obligó
a renunciar. En ese período, la gente de Pachuli hizo de todo, con impunidad. Cuando ese sector perdió
poder, la Blanca salió a masacrarlo.
“Entonces vino un despido de uno
de la Azul, y ellos no pelearon que el
gremio se pronuncie contra el despido, se cortaron solos, movilizaron
a Dirección, y la empresa armó un
Queremos una
asamblea general que
discuta la situación en
el Astillero, y sacar una
movilización. El centro
es defender un Astillero
cien por cien estatal,
porque nos quieren
transformar en una
empresa de servicios
gran circo, hasta se dijo que iba a entrar la Prefectura a tomar el ARS.
Esta fue la gota que rebalsó el vaso, y la gente entró a plantear ‘no
puede ser que hagan lo que quieran
en la fábrica’.
“La empresa tomó represalias ante este hecho. La empresa está conducida por el gobierno de la provincia de Buenos Aires, y por gente
de carrera puesta en acuerdo con
el gremio. Hubo suspensiones por
este hecho político-gremial, lo que
crea un antecedente gravísimo. Es
decir que si echan un trabajador, te
movilizás, la empresa te sanciona.
Además, metieron desafueros a los
delegados y miembros de Comisión
Administrativa, para aplicarle una
sanción de 20 días con prevención
de baja, e iniciaron una causa penal.
Hubo mucho debate, y los compañeros no quisieron defender a estos trabajadores, por toda la bronca
por la impunidad que tuvo la Azul.
“Ni ATE provincia, ni ATE Nación, ni ATE Ensenada reaccionaron como tenían que reaccionar. No
cerraron filas. En el último Consejo
Directivo Provincial volvimos a quedar solos y perdimos la votación de
tomar medidas. Tampoco logramos
que el Cuerpo de Delegados tomara una posición. Ante el desafuero,
se pronunciaron en contra sólo dos
secciones de 24”.
Una situación grave
Agrega Jorge que “En vez de discutir
el tema laboral, el mega puerto, que
no tenemos inversión, etc., estamos
discutiendo desafueros y suspensiones, nos quieren correr el eje. La situación es muy grave. No hay inversión tecnológica, y ya hay maquinaria
que está colapsando, particularmente las grúas. El kirchnerismo, la inversión que nos prometió a nosotros,
se la dio a Tandanor.
“Tenemos dos barcos, uno en
construcción y otro en alistamiento: el Eva Perón y el Juana Azurduy,
buques petroleros para Venezuela.
Además también nos afectó la crisis por la falta de insumos. Hubo un
hecho de corrupción que se conoció
en los medios, con malversación de
fondos y ñoquis de parte de la gente que está con Scioli. Saltó que
había gente cobrando sobresueldos
de $30.000 en Pringles y Bahía
Blanca. De Pringles es Héctor Scavuzzo (exintendente), y ahora presidente del ARS, y de Bahía Blanca
es Cristian Breitenstein (exintendente), y ahora ministro de la Producción de la provincia. Hay una
causa judicial por ñoquis en el ARS,
dicen que hay como 300. La asamblea general definió echar a patadas a Scavuzzo y a estos ñoquis, y el
gremio hasta ahora no hizo nada,
por acuerdos con Scioli.
“Hay un barco en la grada, que se
está terminando de montar, y se termina pronto. En dos meses y medio
se quedan sin trabajo Estructuras,
el Plato. Paneles Planos y Mecánica
no tienen trabajo hace varios meses.
Son cuatro sectores grandes. Empieza a haber desesperación. Los
compañeros más viejos dicen ‘esto
es como en los ’90’: Campaña mediática en contra del Astillero, las leyes que no salen, no podemos entregar los barcos porque no tenemos
ni insumo ni inversión, ni perspectivas. Encima con el megapuerto nos
están rodeando (ver nota aparte).
“Hace poco nos enteramos de que
hay una empresa china que quiere
alambrar los muelles del Astillero.
Siempre quisieron llevarse los muelles del ARS. Ahora dicen que por
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una medida internacional, como van
a pasar por ahí barcos de bandera extranjera, tiene que haber alambrado
en los muelles, delimitando la salida
de las tripulaciones. Es la excusa para quedarse con los muelles. Entonces tenés que las grúas del megapuerto son chinas, los que quieren
invertir en los muelles son chinos, los
que quieren hacer el puente Punta
Lara-Colonia también son chinos.
“El otro tema es que no se construye más barcos para la defensa. Ayer
Urrutia, director Gral. del Área Material de la Armada, aparte de que fue
el único que levantó el trabajo del
ARS, dijo que hay un primer contrato con los chinos para hacer una POM
(Patrulla Oceanográfica Marítima)
en China, y que quiere hacer el resto en astilleros de Argentina. En la
campaña antártica gastaron 56 millones de euros para alquilar un barco ruso para reemplazar al Irizar, que
quedó desguazado y no va a salir más.
También dicen que le quieren alquilar los avisos, patrullas sin poder de
fuego, a los chinos. Todo eso lo iba a
construir el Astillero. Pero como dijimos ya hace más de dos años, mientras estén vigentes los acuerdos de
Madrid posteriores a la Guerra de
Malvinas, no podés armarte. Lo pusimos en un volante: mientras exista
el Tratado de Madrid, la sección de
buques militares está muerta.
Debates en el Astillero
“¿Cuál es el debate que tenemos con
los compañeros del gremio? Que
ellos dicen que hay que aprovechar
la oportunidad y atarse atrás de Scioli, que solo tenemos un resfriado y
salir del mal paso, que la situación
no es tan grave. Y nosotros decimos
que estamos enfermos de cáncer, que
va carcomiendo de adentro para
afuera, y afuera nos están esperando para hacernos pelota. Se habla de
una intervención, después que Cristina dijera que el Astillero no cumple los plazos y “roba para la corona”, es decir para Scioli. Quieren
intervenir y pasar el Astillero a nación, que es lo que quiso hacer Urien
en su momento. Y el debate con el
gremio es que no quieren que salgamos a la calle. Y tenemos un debate con la masa del Astillero, que
hay que hacer asamblea general. En
una reunión del Cuerpo de Delegados, después de 4 meses, 12 tenían
mandato, y 8 planteaban asamblea
general. El gremio hizo valer las secciones que no tenían mandato, para negarla. Ahora estamos en una
nueva pulseada por la asamblea, y
el gremio viene perdiendo.
“La situación es muy compleja, y
no sabemos cómo va a seguir. Nuestra corriente, en esta disputa, se afirma. Hemos conformado la Lista Verde-Unidad, con compañeros que
vienen de La Proa y sectores independientes, y es la que más jugó en
todo este proceso. Ahora se ha ampliado a un conjunto de 16 delegados que piden asamblea general, sin
el PTS, que está con la Blanca y con
el kirchnerismo, y que no dijo una
palabra de todo lo que pasa en el Astillero. Saca volantes sobre los despidos en otras fábricas.
“Queremos una asamblea general que discuta la situación en el Astillero, y sacar una movilización. En
ese camino estamos promoviendo
una charla debate para el 23 de octubre con este espectro de delegados. El centro es defender un Astillero cien por cien estatal, porque
nos quieren transformar en una empresa de servicios, que construya y
repare estadios o hipódromos, que
haga verificaciones, y que con eso se
autofinancie, pero que no construya barcos”. n
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EN DEFENSA DE LA FUENTE DE TRABAJO
Nuevo corte de Emfer y Tatsa
Una vez más los
compañeros de Emfer y
Tatsa, cansados de
esperar las respuestas
del gobierno nacional y
algún resultado de las
“gestiones” de Caló,
secretario de la UOM,
volvieron a cortar la
Gral. Paz el 30/9.
LOS TRABAJADORES
MANTIENEN EL
RECLAMO DE LA
REESTATIZACIÓN
cháchara pero lo único que buscaron fue dilatar la lucha para desgastarnos. En estos tres meses no
ayudaron para nada.
—¿Sigue la pelea por la
reestatización de la fábrica?
—La lucha por la reestatización sigue. Nosotros tenemos experiencia
en la fabricación de coches eléctricos y estamos convencidos de la importancia que tiene que en la Argentina se pueda fabricar material
rodante, pero el gobierno eligió comprar los trenes en China con contratos vergonzosos y entreguistas.
Corresponsal
No pudieron dividirnos
La decisión fue tomada esa
mañana en una asamblea general
de las dos plantas prácticamente
por unanimidad. La Policía Federal no reprimió y el Ministerio de
Trabajo citó rápidamente a los delegados para una reunión.
Para conocer la situación, reporteamos a Juan, trabajador de Emfer que hace 8 años que trabaja en
la planta de San Martín.
—¿Por qué volvieron a cortar
la avenida?
—El corte de la Gral. Paz, primero fue por los puestos de trabajo,
segundo por los recibos de sueldos,
con los correspondientes aportes
jubilatorios, a la obra social, etc.
Nosotros estábamos cobrando co-
mo si fuera un plan social. Y fue sobre todo por una salida de fondo al
problema laboral que tenemos, para nosotros esa salida es la reestatización de la fábrica y mantener
los puestos de trabajo.
un traspaso de los trabajadores al
Estado. Si bien nosotros seguimos
la pelea por la reestatización, el pase de todos los trabajadores, productivos y administrativos es un paso importante.
—¿Cuál fue el resultado del corte?
—Fue muy bueno, de hecho nos llamaron del Ministerio de Trabajo
ese mismo día y el día miércoles tuvimos otra reunión en la Casa de
Gobierno con Capitanich, Tomada
y gente del Ministerio de Transporte, ahí ya se estaría definiendo
—¿Qué papel viene jugando
la UOM de Caló en la lucha
de Emfer y Tatsa?
—El papel que jugó la UOM fue de
desgaste tratando de dividir las dos
fábricas, Emfer y Tatsa, sobre todo
porque al principio costó unirnos en
una misma lucha. Sin embargo es-
UNA OBRA QUE PROFUNDIZA LA ENTREGA
Megapuerto La Plata
INMENSAS GRÚAS
CHINAS PARA
LLENARNOS DE
CONTENEDORES
IMPORTADOS
El compañero Jorge Smith,
delegado del Astillero Río
Santiago, además de la
situación en el ARS (ver nota
aparte) nos contó del avance
del megapuerto en Berisso.
El compañero Smith nos muestra con preocupación el avance de
las obras del megapuerto de La Plata, que está cambiando la fisonomía
de Berisso. TecPlata, una gran terminal de contenedores, es la primera
parte de un ambicioso proyecto a 50
años, impulsado por el gobierno de
Scioli y sectores de las clases domi-
nantes con fuerte presencia de inversiones chinas. El gobernador bonaerense la definió como “la obra
portuaria más importante de los últimos 100 años”.
Jorge nos muestra filmaciones y
documentos que muestran el avance de la obra, una nueva garra de la
dependencia que se hunde profundamente en nuestra patria. “El negocio lo hacen los privados y el Estado pone la plata”, dice Jorge,
comentando que los propietarios
son un grupo “filipino”.
“Este proyecto, que tiene cinco
etapas, va a cambiar la región. Vie-
nen avanzando sobre los espacios
verdes. Hubo mucha lucha en esta primera etapa, en donde nos unimos con sectores ambientalistas
que enfrentaron esto. Es cemento
contra naturaleza. Están avanzando sobre los canales, tapándolos,
sobre los desagües, perforaron las
napas, es un desastre ecológico importante. Detrás de este megapuerto están los chinos, los rusos,
y otros sectores, impulsado con mucha fuerza por el gobierno de la
provincia”, agrega Smith, mientras
vemos en la propaganda institucional cómo avanzan no sólo sobre
tamos en el mismo predio, tenemos
el mismo patrón y el objetivo es también el mismo: defender nuestra
fuente de trabajo.
Por ejemplo la UOM mandó a decir que ese martes del corte había asueto para la gente de Tatsa y sin embargo muchos compañeros vinieron igual
y participaron del corte.
Caló, cuando empezó nuestra lucha nos propuso formar una cooperativa, después nos pidió tiempo,
15 días y nos dijo que si no había solución venía a cortar con nosotros,
pero brilló por su ausencia. Mucha
canales, áreas verdes y el propio río,
sino con obras viales para los centenares de camiones que circularán
por la región.
“Esto forma parte de un histórica disputa entre el puerto de Buenos Aires y el de La Plata, que tiene décadas. Recién ahora aparece
un acuerdo entre la gobernación de
la provincia y la región de Berisso y
Ensenada. No todos en el gobierno
acuerdan con este proyecto. Randazzo está en contra. Mariotto aparece también opositor. Hay una
gran inversión de los chinos para
este proyecto.
“Entendemos que este es un tema nacional, que va a afectar a todo el país. Va a aumentar la entrega a merced de los imperialismos
que vienen a saquearte las materias primas y a llenarte de productos importados.
“Recientemente se hizo la Fiesta de los inmigrantes acá en Berisso y pusieron de ejemplo el megapuerto, comparándolo con el
histórico puerto de Berisso. Pero
no tiene nada que ver. En esos años
estaban los frigoríficos Swift, Armour, un polo petroquímico y una
industria textil que exportaban desde ese puerto. Ahora no producís
nada, se llevan la materia prima en
bruto y te llenan de contenedores.
Como dijo un compañero, ‘Te desangran por Santa Fe y te quieren
infectar por La Plata’. Traer todas
las porquerías mundiales. Desde el
frente Podemos antes, y ahora desde el frente popular que impulsa el
PTP, venimos planteando que no
estamos en contra de un puerto en
la región, lo que queremos es un
puerto productivo que exporte
nuestros productos, no un megapuerto de aguas profunda, ni una
terminal de contenedores”. n
Juan nos comentaba además la importancia de la lucha de Emfer y Tatsa y aclaraba; “hace tres meses que
estamos luchando y seguimos, a pesar de que quisieron desgastarnos o
dividirnos no pudieron, tenemos
mucha confianza en nuestra unidad
y fortaleza”.
“A nosotros lo primero que nos
dijo el Ministerio de Trabajo era que
éste es un conflicto entre privados y
sin embargo logramos que nos pagaran los salarios, no pudieron dividirnos a los trabajadores de Emfer con los de Tatsa y en más de una
oportunidad los obligamos a sentarse en la mesa de negociación para encontrar un solución de fondo;
el trabajo y la reestatización de Emfer y Tatsa”.. n
CIUDAD DE SANTA FE
Marcha de
los sin techo
Nos movilizamos por
una Santa Fe: con
vivienda digna, sin
hambre, sin
desocupación, sin
represión, sin desalojos,
sin impunidad, sin
negocios con lo público.
Desde la Multisectorial por el Derecho a la Ciudad en Santa Fe, el
viernes 3 de octubre nos movilizamos por el “Día internacional de los
sin techo”, por el derecho a la ciudad. Salimos desde Plaza del Soldado para marchar todos juntos hasta
la Plaza de Mayo.
Nos movilizamos por una Santa
Fe: con vivienda digna, sin hambre,
sin desocupación, sin represión, sin
desalojos, sin impunidad, sin negocios con lo público.
Convocamos: MEDH Santa Fe,
CTA Santa Fe, IEMA (Iglesia
Evangélica Metodista Argentina),
CCC (Corriente Clasista y Combativa), MTL (Movimiento Territorial
Liberación), Cooperativa de Vivienda Alba Ibera, Federación de Cooperativa MOI-CTA (Movimiento de
Ocupantes e Inquilinos), Agrupación Anusate, Asociación Civil Juanito Laguna, Cooperativa Textil 15
de Febrero, MST (Movimiento Socialista de los Trabajadores), PTP
(Partido del Trabajo y del Pueblo),
PCR-JCR (Partido Comunista Revolucionario). n
29º ENCUENTRO NACIONAL DE MUJERES
MÁS DE 30.000 MUJERES DE ARGENTINA Y LATINOAMÉRICA EN EL 29 ENCUENTRO
Salta las espera
Programa de
actividades
11 DE OCTUBRE
9 hs. Inscripciones en Estadio Delmi
10 hs. Acto de Apertura en Estadio
Delmi.
15 a 18 hs. Talleres en escuelas del
Corresponsal
microcentro. (63 Temáticas a elección)
18 a 22 hs. Actividades culturales
gratuitas (Consultar agenda cultural)
12 DE OCTUBRE
Toda Salta se moviliza y nos preparamos para recibir a miles y miles
de mujeres que visitarán la ciudad el
fin de semana próximo para ser parte del 29 Encuentro Nacional de Mujeres, único evento en el mundo que
reúne de manera multitudinaria a mujeres de todas las edades, condiciones
sociales, políticas, ideológicas o religiosas. A lo largo de estos 29 años,
la lucha del movimiento de mujeres
de Argentina tomó cuerpo y fue creciendo hasta convertirse en el hecho
político, social y cultural de las mujeres, más trascendente del planeta.
Este fenómeno no es más que el
reflejo de la lucha de las argentinas
contra la opresión histórica del patriarcado y del capitalismo, la lucha
y los Encuentros no paran de crecer
porque cada día recrudece la doble
opresión que sufrimos como mujeres
y trabajadoras, en contextos marcados por la crisis mundial y por las
políticas de hambre, entrega y subordinación de los gobiernos que se
sucedieron en los últimos 30 años.
Históricamente en nuestro país la
respuesta de las mujeres, y del pueblo, ante el sufrimiento, el hambre,
la violencia, los bajos salarios, la carestía y la muerte fue, es y será contundente: transformar el dolor y la
angustia en fuerza para el combate.
Estos años de lucha y esfuerzo para
9 a 12 hs. y 15 a 18 hs. Talleres
19 hs. Marcha del Encuentro.
Concentramos en Monumento a la
Memoria (Parque San Martín)
13 DE OCTUBRE
Desde 9 hs. Acto de cierre, lectura
de conclusiones y elección de nueva
sede, en Estadio Delmi.
mantener este espacio que no tiene
dueño y que nos pertenece a todas,
también fueron transformándonos a
cada una; ya nada volverá a ser igual
en nuestras vidas y en nuestros lugares: la casa, el barrio, la escuela, la fábrica, el campo, el sindicato, etc.
En los Encuentros todos los problemas que nos afectan e incumben
como mujeres y como trabajadoras
serán debatidos en 63 talleres y en
ellos cada una de nosotras se hace visible, existimos, decimos presente.
Con nuestra palabra contaremos las
luchas que millones llevamos a cabo
cada día, porque en nuestro país es
una lucha cada día poder dar de comer a nuestras familias, poder acce-
ACTIVIDADES EN MENDOZA Y SAN JAVIER, SANTA FE
Encuentreras en marcha
En todo el país miles de mujeres
se organizan para viajar al
Encuentro Nacional de Mujeres,
y debaten en sus lugares,
en Preencuentros.
TALLER DEL PREENCUENTRO EN MENDOZA.
Corresponsales
PREENCUENTRO EN MENDOZA
Más de 50 mujeres, trabajadoras rurales, estatales, trabajadoras de la
educación, profesionales, estudiantes, amas de casa, jubiladas, jóvenes,
participaron del preencuentro provincial de mujeres realizado el 20 de
septiembre. En un muy lindo clima
y todo lo que acompaña a estos momentos de reencuentros, se fue trabajando en lo que fue una excelente
previa al viaje a Salta.
Se trabajó con la modalidad de taller; trabajo, juventud y violencia fueron las temáticas elegidas. Mucho debate se explicitó y varias experiencias
afloraron, lo que muestra que cuando las mujeres nos encontramos,
también se encuentra la forma de
contar lo que nos pasa y se da esa hermosa confianza que convierte a este
espacio en un momento único de
sostén, donde a otra “le pasa lo mismo que a mí” y esto ayuda para comprender que no estamos solas, que es
social, que se puede cambiar. Las experiencias que se contaron tiñeron el
momento, apareció el grupo sostén
y no fue solo catarsis, fue aprender
desde la experiencia de otra y visualizar posibles soluciones. La riqueza
que se da en los encuentros nacionales se dio en este pre encuentro y
ayudó a que la delegación se fortaleciera para hacer hasta lo imposible
para garantizar el viaje a Salta.
Entre las propuestas y/o necesidades estuvieron los siguientes temas:
Jardines maternales zonales o barriales con presupuesto para poder
trabajar. Tierra y agua, para vivienda
y para poder producir (Plan de viviendas en terrenos fiscales 100.000
chacras de 5 has para poder trabajar).
Hacer el máximo esfuerzo para que
viajen todas las que quieran.
Muchos fueron los temas abordados, la situación política y económica que vivimos tiñó todo el preencuentro ya que la discusión por
llegar con la plata es un tema fundamental, pero a la vez que ninguna mujer se quede sin viajar por no
tener plata. Las compañeras de la
Corriente contaron cómo se están
der a educación, a salud, vivienda,
agua, y tierra para vivir o trabajar.
Cada día debemos defender nuestro puesto de trabajo y luchar por mejoras salariales que nos permitan llegar a fin de mes. Y cada día debemos
enfrentar los diferentes tipos de violencia que se genera producto de la
pobreza. Además, la lucha por “Edu-
organizando, las actividades que realizan para pagar los pasajes, las docentes contaron su experiencia, las
jóvenes con todo el trabajo a pulmón
que realizan en cada sector y cada
una expresó el esfuerzo que significa no solo en lo económico sino familiar el poder viajar.
La conclusión de este preencuentro fue que una vez más estos
espacios sirven a cada mujer, que los
aprendizajes que se dan son pasos
gigantes en la lucha por nuestros derechos, lucha que sabemos es en conjunto y unidas. Y que viajamos con
el desafío de defender estos espacios
de cualquier ataque, de defender que
sigan siendo autoconvocados, autofinanciados, pluralistas, federales y
democráticos porque esto ha permitido llegar al 28º año y que se realice el 29º encuentro en medio de
la situación que se vive en el país es
un desafío del que todas las que viajamos debemos ser protagonistas.
¡Salta nos espera, que momento!
BINGO EN SAN JAVIER, SANTA FE
El domingo 28 de septiembre las
compañeras de la Comisión Pro viaje al 29º Encuentro, realizaron como todos los años un populoso bingo en el Bulevar Pedro Candioti, en
las costas del río San Javier, convocando a numerosos vecinos, amigos,
colaboradores y población en general, asegurándose económicamente
su presencia en Salta. Se vendieron
tortas fritas, pizzas, tortas y otras exquisiteces a beneficio de las encuentreras ¡Adelante! ya estamos pisando la tierra de Macacha Güemes. n
cación sexual para decidir, anticonceptivos para no abortar y aborto legal para no morir”, en este Encuentro tomará nuevas fuerzas para exigir
al gobierno K que deje de ser cómplice de la muerte de miles, de las que
presas de la miseria mueren en la
clandestinidad a la que son arrojadas,
mientras el sistema de salud las olvida, mientras el Estado las olvida.
La Comisión Organizadora trabajó
incansablemente para alojar a más de
22.000 compañeras que solicitaron
hospedaje en las escuelas. La capacidad hotelera está colmada y muchos
sindicatos, clubes y organizaciones
abrieron sus puertas. Si bien el municipio y la provincia colaboraron, nada alcanza cuando más de 35 mil mujeres se preparan para converger en
Salta. El 29 Encuentro Nacional ya
está en marcha, miles se preparan para el viaje. Salta las espera… n
DESPENALIZACIÓN Y
LEGALIZACIÓN YA
Aborto:
jornada en
Mendoza
Corresponsal
“Educación sexual para decidir,
anticonceptivos para no abortar y
aborto legal para no morir”, esta fue
la consigna en la jornada de lucha de
este 28 de septiembre. Uno de los reclamos fue: “Exigimos que se garantice el aborto no punible y al que se
suma el pedido de adhesión a la guía
nacional de ANP ya, que se derogue
la resolución que prohíbe la venta de
misoprostol en farmacias.
Las mujeres abortamos, la sociedad
respeta, el estado garantiza y la iglesia
no interviene, fueron algunas de las
consignas que estuvieron presentes.
La jornada de lucha fue una concentración, que al ser tan grande permitió que se pudiera marchar luego, también se colocó una radio abierta en la
puerta de la legislatura mendocina.
Las organizaciones y partidos políticos que participaron fueron: Red
par, Pan y Rosas, MIR, La Malona
Rosa, Mumala, Mujeres Cotidianas,
Se vienen las mendocinas, PTP-PCR,
JCR, CEPA, Grupo de autodefensa
Feminista, Equipo de género, Las Inapropiables, Plenario de Trabajadoras,
PO, MST, PTS. n
11, 12 y 13 de octubre, Salta
www.29encuentronacionaldemujeres.com
SOMOS TODAS PROTAGONISTAS
Porque el Encuentro
es de todas
El 11, 12 y 13 de octubre, mujeres de
distintos puntos del país nos autoconvocamos en Salta para protagonizar el 29 Encuentro Nacional de Mujeres. Desde 1986 a la fecha, durante
estos 29 años, manteniendo las características de los Encuentros definidas en el Primer Encuentro Nacional:
autónomos, democráticos, horizontales, plurales, autoconvocados, autofinanciados y federales, hemos logrado
la continuidad de este evento único en
el mundo que se ha transformado en
la columna vertebral del movimiento
de mujeres de la Argentina.
Durante estos 29 años las mujeres hemos demostrado que vale la pena poner en valor lo que somos, encontrarnos con nosotras y con otras,
salir de casa (muchas por primera
vez). Comprobamos que nos merecemos ese encuentro, que merecemos
otra cosa. Que vale la pena y es necesario saber que, por más diferentes
que seamos, nuestros problemas son
los de las otras, más allá de nuestros
acentos, nuestros tonos de piel, más
allá de cómo nos vistamos o cómo elijamos vivir. Nos unen nuestras tristezas y nuestras alegrías, nos une saber que solas no podemos, que juntas
avanzamos, resistimos y damos batalla para defender lo conquistado y
llegar a lo que nos falta.
Sumado a ello, el debate en talleres, donde todas somos escuchadas,
donde todas somos iguales y donde
nos adueñamos de la palabra para decir lo que queremos. Donde el centro
son las distintas experiencias, de vida y de lucha, teniendo el consenso
como modalidad de funcionamiento, los que nos permite practicar la
más amplia democracia y llegar a las
conclusiones. Cuestión importante
porque debemos sintetizar y resumir
las palabras que recorrieron las aulas durante dos intensos días.
Discutimos y reflexionamos entre
todas y entre todas vamos avanzando en el conocimiento de las causas
de nuestra doble opresión -de clase y
de género- porque colectivamente vamos ubicando a los verdaderos responsables de nuestros sufrimientos.
Las miles de mujeres, las “encuentreras”, nos estamos preparando para llegar a Salta. Hemos organizado y peleado iniciativas para
poder ser parte, nos organizamos para dejar nuestra casa, para poder ausentarnos casi 5 o más días, preparando comida para dejar a nuestra
familia y para compartir con nuestras compañeras en el viaje.
Somos capaces de grandes
esfuerzos para llegar a Salta
Eso son los encuentros, la voz de
todas, algo que parece tan simple, tan
básico, es algo muy difícil de lograr,
algo que los transforma en un evento único en el mundo y que las mujeres hemos defendido cada uno de
estos 29 años. Es por ello que no entendemos a los sectores que quieren
cambiar los encuentros, que quieren
transformarlo en un encuentro de organizaciones, en un congreso de mujeres. Lo más maravilloso de los Encuentros, es que nos transforma a
todas y que nos fortalece en la lucha,
porque, ¿Quién vuelve igual luego de
haber participado de un Encuentro
Nacional de Mujeres?
Viajamos a Salta, en un país golpeado por la crisis económica, que ha
agravado la situación de los sectores
populares. Con el cierre de fábricas,
con despidos y suspensiones, con salarios, jubilaciones y pensiones que
no cubren la canasta familiar, ni ha-
blar de los sectores que viven de los
planes. El hambre y la desnutrición
han aparecido crudamente en las barriadas, la droga y el narcotráfico
están matando a nuestros hijos y la
prostitución y la trata, están esclavizando y llevándose a nuestras hijas.
Ante esta realidad, la respuesta del
gobierno de Cristina Kirchner es más
ajuste, inflación, devaluación y represión, dando la espalda a los sufrimientos y necesidades del pueblo. En
este marco, las mujeres somos las primeras echadas en los trabajos, las que
nos vemos obligadas a ocultar la existencia de nuestros hijos para poder
“laburar”, las que cobramos menos,
las que hacemos malabares para dar
de comer a nuestros pibes, las violentadas y a las que nos matan. También somos las que junto al conjunto del pueblo salimos a las calles para
reclamar lo que nos corresponde, pa-
MAR DEL PLATA
Actividades multisectoriales de mujeres
Corresponsal
El 23 de septiembre Día Internacional contra la Explotación sexual y tráfico de mujeres, niñas y
niños, la Multisectorial de la Mujer:
GEN, PS, Proyecto Sur, PTP-PCR,
UP, PH, Alameda, Red contra la trata y abuso sexual infantil, Grupo de
teatro Loco-Mun, Foro Argentino
deuda externa, Sindicato Empleados Comercio, Comisión pro-Encuentro nacional de mujeres, ACP,
basta de
CCC desocupadas, dijimos “b
trata“. Con una radio abierta exigimos la reglamentación urgente de la
Ley Nacional de Trata que hace más
de 30 meses -el 19/12/2012- fue sancionada y el 26/12/2012 promulgada, pero como la presidenta CFK no
la reglamenta no se aplica.
Producto de la incansable lucha
de las mujeres, se han dado grandes
e importantes pasos, hemos hecho
visible la problemática, la denuncia
pública de prostíbulos, bares de copas, wiskerías, donde se ejerce la explotación sexual y trata de mujeres.
Reflejo de nuestra lucha en las calles, de las repercusiones del escandaloso juicio del caso de Marita
Verón, logramos que este año se haya llevado a cabo el primer juicio oral
y público contra la trata en Mar del
Plata, un juicio que se convirtió en
un importante precedente, ya que
puso al descubierto el funcionamiento de esta red de complicidades
de los tres Poderes del Estado y también porque aplicó la confiscación
de bienes de los proxenetas del
prostíbulo “Dulcinea”.
Vamos por más: en el 2015 se realizará el juicio a La Posada, uno de
los máximos exponentes de trata en
nuestra ciudad y que en 2012 logramos clausurarlo con una importante movilización popular.
Para terminar la jornada la compañera Graciela Tonnier, del grupo
de teatro Loco-Mun cantó el rap de
su autoría “Contra la trata.”
¡Por el derecho a decidir!
El 28 de septiembre, Día de la Legalización y Despenalización del Aborto y con la consigna “hacer pagar a
CFK las muertes de mujeres por
abortos clandestinos”, nos concentramos en la peatonal San Martín:
La Multisectorial de la Mujer, Mumala, Plenario de Trabajadoras; CTA;
Mar de Lucha; Red contra la Trata y
abuso sexual infantil; Centro de Estudiantes Humanidades; PTP-PCR;
PO; Libres del Sur.
Con una nutrida y ruidosa marcha con un gran cartel que la presidía “Educación sexual para decidir, anticonceptivos para no abortar;
aborto legal para no morir”, caminamos por las calles de la ciudad. Finalizamos el acto con la lectura del
documento consensuado por todas
las organizaciones presentes.
Luchando en las calles nos preparamos para llegar a Salta que nos
espera. En las calles, a viva voz sonaron las consignas: El aborto legal
es una deuda de este gobierno; una
década más sin poder decidir sobre
nuestros cuerpos; aborto sí, aborto
no, eso lo decido yo; ni una mujer
más muerta por abortos clandestinos inseguros. n
ra dar pelea y poder torcerle al gobierno nacional y los gobiernos provinciales.
Cristina Kirchner, quien dice estar
preocupada por las cuestiones de género, durante estos más de 10 años de
gobierno kirchnerista no tomó medidas para resolver los problemas que
siguen costando la vida de las mujeres. Hace oídos sordos al reclamo de
“declaración de la emergencia en violencia sexual y doméstica” y destina
un mísero 0,0027% del presupuesto a la implementación de la Ley Nº
26.485 de “Protección integral para
prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres”. Se pronunció públicamente contra la legalización del aborto y no aprueba el
proyecto de Ley de Interrupción voluntaria del embarazo, presentado por
la Campaña por el derecho al aborto
legal seguro y gratuito, lo que impediría la muerte de miles de mujeres
(pobres) quienes no pueden pagar un
aborto seguro. No toma medidas reales para desmantelar las redes de trata que operan en nuestro país, con
la complicidad de jueces, policías y el
poder político.
Este gobierno se autodefine como
“pagador serial”, respecto de la deuda externa –ilegítima y fraudulenta-, pero no tiene el mismo comportamiento con respecto de la deuda
interna que tiene, entre otras cosas,
con las mujeres, con la salud, con la
educación, con la clase trabajadora.
En este Encuentro tenemos que
avanzar en la unidad para profundizar las luchas que venimos sosteniendo en nuestros lugares. Para
construir una salida popular que derrote la política kirchnerista para que
la crisis no se siga descargando sobre el pueblo y para avanzar en la liberación nacional y social, sin la cual
no podremos terminar con los graves sufrimientos que padecemos las
mujeres.
Exigimos:
H Igual salario por igual trabajo.
H Reglamentación de la ley de
jardines maternales zonales.
H Eliminación del IVA de los productos de la canasta básica familiar.
H Basta de femicidios. Declaración de la Emergencia en violencia
sexual y doméstica ya.
H Educación sexual para decidir,
anticonceptivos para no abortar,
aborto legal seguro y gratuito para
no morir.
H Desmantelamiento de las redes
de trata. n
TEATRO EN EL ENCUENTRO
La otra
mitad
del cielo
SÁBADO 11 OCT / 19 hs.
En su silencio más que en sus
palabras puede percibirse la
violencia de la que son víctimas
TEATRO DE LAS OLLAS
Elenco: Mariel Altamirano. Macarena
Batallanes Basail. Daniela Torres. Miguel
Angel Prá. Patricia Labanca. Susana
Noms. Dirección: Cintia Garasino, Jorge
Paladino. Libro: Jorge Paladino.
Sala auditorio Coapaipa
Entrada a la gorra.
Güemes 529, Salta.
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POR EL TRABAJO DIGNO CONTRA LA PRECARIZACIÓN
CTA Capital: carpa
frente al obelisco
CONFERENCIA DE PRENSA EN
EL INICIO DE LA CARPA. 30/9
Desde el martes 30 de
septiembre hasta el
miércoles 8 de octubre
se realizaron distintas
actividades frente al
obelisco convocadas
por la Central de
Trabajadores de la
Argentina y otras
organizaciones
como la CCC.
Durante una semana, funcionó en
el Obelisco en la Ciudad de Buenos
Aires la carpa que montó la CTA capital en reclamo de trabajo digno y
contra la precarización laboral. Por
una semana, circularon personalidades políticas, sindicales y de derechos
humanos para adherir a la actividad.
Por la tarde del martes 30, ofre-
cieron una conferencia de prensa para difundir las causas y los objetivos
de esta campaña.
Pablo Micheli, secretario general
de la CTA al abrir la conferencia de
prensa y expresó: “saludo esta carpa en nombre de la Mesa Nacional
de la CTA, porque hay que contrastar el relato mentiroso de los dos gobiernos más poderosos que tiene la
Argentina. Los dos estados más poderosos del país son el Estado de la
Ciudad de Buenos Aires y el Estado
nacional, los que más recaudan y los
dos sectores tienen la contradicción,
que es premeditada, preparada y diseñada para sostener un sistema injusto en nuestro país, que es tener
el record de trabajadores y trabajadoras precarizados.”
Agregó: “Venimos peleando de
toda la vida contra la precariedad;
en el Estado ATE es abanderado de
esta pelea. Es una cuestión muy sencilla de resolver, no es un problema de falta de fondos, de que no
PLAN DE LUCHA DE FEDERACIÓN AGRARIA ARGENTINA
están dadas las condiciones, es un
problema de decisión política y no
lo quieren tomar porque necesitan
un ejército de desocupados y de precarios para poder presionar de esa
manera a los que están en la planta permanente, a los que tienen trabajo estable, para que no reclamen
más de la cuenta.”
Amancay “Chiquito” Ardura, en
nombre de la Corriente Clasista y
Combativa dijo: “Ir contra la precarización laboral es una batalla política, esencial, como parte de todos
los reclamos que tenemos, desnudando este gobierno y desnudando
todas las políticas que aún nos proponen opositores a este gobierno,
que mantienen el mismo esquema
por el cual van a mantener la precarización laboral. Por lo tanto, nosotros estamos aquí y estaremos en
la jornada de lucha que se realice en
unidad de acción”.
Alejando Bodart, legislador de la
Ciudad de Buenos Aires por el MST,
expresó: “acá es donde se ve realmente cuáles son las organizaciones
sociales que pelean realmente por
los derechos de los trabajadores, porque la precarización no hubiera
avanzado a los niveles actuales si no
fuera por algunos dirigentes sindicales que en vez de defender lo que
tienen que defender, muchas veces
han permitido que las patronales
avancen.”
Laura García Tuñón, legisladora
de la Ciudad (mc) expresó: “Al entrar a la carpa recordaba que hoy en
la Legislatura de la Ciudad se tiene
que presentar el presupuesto… tenemos muchos temas para pelear no
solo en la Ciudad sino en todo el país
para decir ‘los trabajadores y trabajadoras queremos otra forma de presupuesto, queremos un trabajo digno y queremos decirle basta a la precarización laboral.”
Hugo “Cachorro” Godoy, secretario general adjunto de ATE Nacional, manifestó: “La precarización
laboral es la manera de impedir que
la clase trabajadora pueda organizarse y ser protagonista en la definición de los destinos de la sociedad
y de las empresas y de la organización económica de la sociedad de la
que formamos parte. Por eso, luchar
contra la precariedad laboral es hacerlo para terminar con la explotación, pero también para asumir el
desafío de hombres y mujeres libres
que queremos ser protagonistas de
la construcción de un nuevo modelo de sociedad”.
El cierre de la conferencia de prensa estuvo a cargo de José “Pepe” Peralta, secretario general de la CTA Capital, quien planteó “Hace rato que
venimos desde la CTA Capital y ATE
planteando la necesidad de poner una
carpa donde se abra un ámbito de discusión de lo que es la precarización
laboral, para entender que no es solamente un factor o propio de los estatales o propio de conflictos en algunas empresas, sino que es un tema
que cruza toda la realidad laboral y
que se profundiza día a día y que eso
condiciona a la organización de los
trabajadores.”
Cambiar la estructura
productiva de nuestro país
El viernes 3 al mediodía se realizó
una segunda conferencia de prensa adonde asistieron una vez más un
nutrido número de dirigentes sociales y políticos, entre los que se destacaron Amancay Ardura (CCC),
Margarita Penailillo de Originarios
en Lucha, Adela Saltzman de la jun-
Tractorazo y movilización multisectorial
Corresponsal
Se concretó el inicio del plan de
lucha en defensa de los pequeños y
medianos chacareros de todo el país,
en cumplimiento con lo dispuesto
en el Plenario Nacional de Entidades de Base de Federación Agraria,
que se reunió tras la postergación de
su 102º Congreso y que informamos
en número anterior del hoy.
En los últimos días de septiembre se realizó un tractorazo en Villa
Angela, provincia del Chaco, (filial
de FAA a la que pertenece Pablo Orsolini, quien encabeza la lista opositora). La movilización se instaló
en las puertas del Banco Nación y
participaron más de 400 productores, también se sumó la Asociación
de Productores Agrícola Ganadera
de la localidad. Eduardo Buzzi se refirió a la década de los noventa don-
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ta Interna ATE-Indec.
En la charla hablaron Itai Hagman de Patria Grande, Alejandro
Bodart del MST y Ricardo Godoy
por el PTP, quienes plantearon que
en el capitalismo están las raíces de
la precarización laboral, la superexplotación, y cómo en las calles se han
unido distintos sectores para enfrentar el avance de leyes y proyectos contra la clase trabajadora.
Ricardo Godoy, en nombre del
PTP, planteó el ejemplo de las tercerizaciones en las telefónicas denunciando que sus empleados cobran la
mitad de lo que cobran los de planta, quienes además están sin convenios que los ampare. Denunció que
esta situación que afecta al 40% de
los empleados de nuestro país “es consecuencia de la derrota que sufrió la
clase obrera que dirigía a una parte
de la humanidad y significó una contraofensiva del capitalismo”. “Hoy la
crisis obliga a la clase trabajadora a
salir otra vez a la calle” y que hoy es
necesario “frenar el saqueo con el pago de la deuda ilegítima”, la megaminería, etc., e invertir en la producción nacional, para “terminar con la
desocupación, reactivar el mercado
interno”. Se trata “de cambiar la estructura productiva de nuestro país.
Para lo cual es necesario reagrupar
las fuerzas populares, patrióticas, democráticas y antiimperialistas para
derrotar la política de ajuste y entrega del gobierno K”.
Camino al paro nacional
El viernes por la tarde, la mesa directiva de CTA Capital durante el plenario realizado en la carpa, informó
que en la reunión de la Mesa Federal de CTA Nacional resolvió un paro
con movilización y cortes el 20 de noviembre próximo (más allá del acuerdo que pueda haber con otras centrales) y que es necesario construir ese
paro que será de 24, 36 o 48 horas y
ver si se puede realizar unidad de acción con otras centrales.
En ese camino, se resolvió la continuidad de la carpa hasta el miércoles 8, con el paro de ATE que se
extiende a toda la CTA y marchar al
Congreso, cuando baja a recinto la
discusión del presupuesto nacional.
Por otra parte, en el plenario se
anunció que se discutirán las medidas que se van a tomar para continuar con la campaña contra el
trabajo precario. Finalmente, se
mocionó realizar otra carpa por el
82% móvil a los jubilados y pensionados hasta completar el millón
de firmas. n
de el Banco Nación tenía hipotecadas 12 millones de hectáreas y que
ahora no da créditos y le “ha cerrado la canilla” a los pequeños y medianos chacareros porque deriva los
fondos al pago de la deuda externa, y agregó que la patria financiera de Kicillof y su “che pibe” Casamiquela, está vivita y coleando mientras desaparecen los productores.
Al mismo tiempo en Casilda, provincia de Santa Fe, más de cien delegados de 30 localidades del sur de
Santa Fe y norte de Buenos Aires se
reunieron para convocar a una movilización y tractorazo multisectorial para el 16 de octubre. A la reunión asistieron delegados del movimiento obrero de la zona y el intendente de Casilda Juan Carlos Bacalini. Se discutió
un programa multisectorial que contiene exigencias de los chacareros y el
freno a los despidos y suspensión de
trabajadores. El secretario gremial de
FAA, Omar Príncipe, dijo en la reunión que “se profundiza la recesión y
la inflación, no podemos quedarnos
de brazos cruzados”. n
campo popular
hoy / 8 de octubre de 2014
FALTA DE INSUMOS BÁSICOS
La salud del pueblo
en terapia intensiva
Desde distintos
organismos de
trabajadores de la
salud, organizaciones
de establecimientos
privados y medios
periodísticos se viene
denunciando la falta de
insumos críticos para
la atención sanitaria.
escribe Ramón Villarmé
Esta falta de materiales ocurre
en el sector público y también en el
privado. En efecto, en muchas clínicas y otros establecimientos privados de la provincia de Buenos Aires esta carencia de insumos básicos
está llevando a reutilizar material
descartable tras una esterilización.
Se sostiene que esta situación, que
también afecta a otras provincias, se
debe a la inflación y a la traba a algunas importaciones. En estos días
están faltando jeringas y agujas.
Desde Fecliba, organismo que
reúne a unos 350 establecimientos sanitarios bonaerenses privados,
atribuyen el problema con las jeringas, sobre todo, a la demora en
la liberación de importaciones. El
único proveedor nacional, dicen, sólo es capaz de abastecer el 30% de
la demanda.
La asociación sindical de Profesionales de le Salud de la provincia
de Buenos Aires (Cicop) denunció
una situación similar en los hospitales públicos. Su titular, Fernando Corsiglia, dijo que desde hace
dos años en la gran mayoría de los
hospitales se trabaja sin stock, reabasteciéndose de elementos básicos semana a semana. “Faltan desde algodón, gasa y guantes hasta
reactivos para algunos diagnósticos”, detalló Corsiglia, que atribuye el problema a los incumplimientos en los pagos de la provincia a los proveedores.
Claudio Ortiz, director de Hospitales, Pcia. de Bs. As., reconoció
los problemas de abastecimiento, y
admitió que en algunos hospitales
están “al límite”.
Según información periodística
la falta de jeringas –sobre todo, de
5, 10 y 20 centímetros cúbicos– que
están sufriendo clínicas y sanatorios
se debe a la demora en la liberación
de importaciones. “No se trata de
una especulación para subir los precios, porque no es que las ofrezcan
más caras, directamente no las venden”, se señala.
En Rosario, “algunos proveedores no se presentan a las licitaciones
aduciendo problemas de importación, lo que provoca que no haya variación de marcas y de precios”,
según explicó el secretario de Salud
municipal, Leonardo Caruana, en
relación a las jeringas. En los últimos días, además, la Cámara de
Droguerías e Insumos Médicos (Cadim) alertó por la escasez de agujas,
jeringas y llaves de tres vías. En los
hospitales de Río Negro y Neuquén
los médicos también aseguran tener
problemas con la falta de jeringas
y bolsas para contener sangre.
El problema se extiende a punchs
para biopsias, catéteres para quimioterapia, agujas para catéteres y
hasta a la medicación oncológica.
La carencia de insumos en el sector público afecta sobre todo a la población de menos ingresos ya que casi el 50% de los habitantes tiene como único lugar de atención al hospital público.
En muchas clínicas
y otros establecimientos
de la provincia de
Buenos Aires se está
reutilizando material
descartable
cional del sector.
Diez laboratorios de producción
de medicamentos representan el
42,6% de las ventas. De ellos seis son
de burguesía intermediaria.
La dependencia en el sector medicamentos y tecnología médica es
fenomenal. En efecto la balanza comercial es negativa por la situación
de escasa producción de principios
activos (lo fundamental de los medicamentos) y porque las filiales de
monopolios extranjeros, importan
medicamentos y hacen de Argentina el centro de comercialización y
distribución regional.
En el año 2011 las exportaciones
de medicamentos fueron de 806 millones de dólares y las importacio-
nes de 1.790 millones de dólares. Esto originó una balanza comercial de
tendencia deficitaria creciente, alcanzando ese año a los 984 millones
de dólares. Lo anterior es consecuencia de la dependencia de nuestro país del suministro de drogas base del exterior.
Para muestra basta un botón...
Hay tres componentes en las empresas farmacéuticas de Argentina:
HFiliales de monopolios
extranjeros.
HBurguesía intermediaria con
distintas potencias.
HEmpresas verdaderamente
nacionales que son inmensa
mayoría en número pero
ampliamente minoritarias en el
mercado.
Veamos un ejemplo de burguesía
intermediaria en el sector:
El grupo Chemo, propagandizado como nacional por el kirchnerismo (ya que es uno de los beneficiarios y estrella del modelo K) se dedica a la fabricación y comercialización de productos farmacéuticos y
veterinarios, tanto materias primas
como productos intermedios.
Chemo es una compañía basada
en Madrid, con plantas químicas de
principios activos en: España, Italia
y China; fabricación de productos
farmacéuticos en España, Francia,
Portugal, Suiza, Polonia, Rusia, Tailandia, India, Vietnam y China, entre otros (ver blog de Hugo Sigman,
uno de sus socios principales). Romikin es la oficina comercial de Chemo en Argentina.
Además posee una participación
accionaria ( junto a Luis Alberto
Gold y la familia Sielecki) en el laboratorio Elea.
A partir de 2006, Chemo inició
un nuevo proceso de internacionalización con el nacimiento de
Gold Pharma (China) y compró
participaciones en las compañías
Nexchem de China, Nosch de India y Maprimed de Argentina.
Además tiene una alianza con el
grupo Bagó en la empresa Biogénesis, elegida por el gobierno para
la producción de vacunas en Argentina.
Oficialmente el grupo se inició
a partir del “exilio” del psiquiatra
Hugo Sigman y su esposa, la bioquímica Silvia Gold, en Barcelona,
en 1977. De allí se produce un fabuloso (e inexplicable) crecimiento a nivel internacional, aunque
numerosas referencias en Internet
lo vinculan al ingreso de efedrina
a Argentina.
Se acaban los dólares...
Con la falta de dólares el gobierno K
no puede sostener estas importaciones igual que ocurre en el ramo automotor u otros sectores. De allí los problemas de importación que son una
de las causas del desabastecimiento
actual.
Desde ya los dólares se van en el
pago de una deuda ilegítima, fraudulenta, usuraria y odiosa, y en distintas formas de succión imperialista. Y, también desde ya, el dinero que falta en salud o en educación,
está en la renta financiera, en el juego, en las megamineras, etc., que no
pagan impuestos o lo hacen en cantidades mínimas, o en la entrega del
patrimonio nacional como es el caso del petróleo.
Otro proyecto, otro camino...
Es imprescindible la fabricación estatal nacional, para que el derecho
a la salud sea efectivo para el pueblo
argentino, y por necesidades de independencia y defensa nacional.
Siguiendo el ejemplo de la fabricación de medicamentos realizada
en el primer gobierno del general
Perón y su ministro Ramón Carrillo, se pueden utilizar estructuras
universitarias nacionales, establecimientos sanitarios estatales y militares e, incluso, fabricación de magistrales y oficinales en las farmacias, con lo cual se aseguraría el desarrollo del farmacéutico como fabricante en pequeña escala, diseminado en el país.
Lo anterior implica cuatro
condiciones:
a) fabricación estatal sin
reconocimiento de patentes;
b) defensa de la verdadera
industria nacional;
c) control de calidad estricto con
fortalecimiento de órganos de
control, y
d) precios máximos.
Se hace imprescindible integrar
un complejo de fabricación estatal
de medicamentos, insumos y aparatología médica, con un papel análogo al que cumplió YPF en la concepción de Mosconi: asegurar el
abastecimiento e imponer preciostestigo, en el camino de nacionalizar al grupo monopólico extranjero y de empresariado de intermediación para constituir un complejo estatal del medicamento. Es
posible comenzar ya a fabricarlos,
promoviendo la protección y la integración con la verdadera industria nacional. n
Movilización de desocupados en Tucumán
Crisis sanitaria en un país
dependiente
En Argentina no se fabrican hisopos
ni guantes de látex, tal es el grado de
primarización del país. En los guantes de látex, los que figuran como de
industria nacional son, simplemente, importados y sólo esterilizados
aquí.
La industria del medicamento es
altamente dependiente de insumos
importados. Un puñado de laboratorios medicinales (10%),, algunos
filiales de monopolios de distintas
potencias imperialistas o de burguesía intermediaria, bloquean el
desarrollo, la investigación y la producción estatal, encareciendo el acceso a la salud, perjudicando inclusive al verdadero empresariado na-
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El jueves 2, en Tucumán la CCC, el Frente Popular, el Frente Nacional Darío Santillán y Barrios
de Pie se movilizaron exigiendo respuesta a los planes sociales y por la compatibilidad con la
Asignación Universal por hijo.
campo popular
La Dra. Laura
Schargrodsky,
actual presidenta
de la Filial de Médicos
Municipales del
Hospital Gutiérrez,
fue citada a
indagatoria.
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CIUDAD DE BUENOS AIRES
descargo correspondiente con varios
testigos demostrando el ensañamiento del gobierno de la ciudad,
con una compañera que viene orga-
nizando y liderando la lucha por el
hospital público en la Ciudad de
Buenos Aires.
Lo absurdo, que muestra la impunidad del GCBA y el nivel de persecución con los que luchan, que el
juzgado 59 de la Justicia nacional ya
resolvió favorablemente el 30/6 una
medida cautelar en el sumarísimo
que se presentó denunciando el cambio de función a la compañera en los
programas pediátricos del SAME,
como la otra forma de persecución
que está usando el Ministerio de Salud. La medida cautelar determinó
que Laura vuelva a su función que
realizó en los programas pediátricos
del SAME durante 15 años… y este
supuesto incumplimiento del que la
acusan en el segundo sumario se refiere a dos días del periodo en el que
la pusieron discriminatoriamente y
solo a ella en otra función.
Esta lucha jurídica va a seguir
así como va a seguir la lucha de todos los trabajadores de la salud,
profesionales y no profesionales
por una salud que esté realmente
al servicio del pueblo,, hast a lograr
la nulidad de los sumarios, la reinst a l a c i ó n d ef i n i t i v a e n s u f u n c i ó n y
la recuperación de los programas
de salud cerrados por el gobierno
de la Ciudad de Buenos Aires con
los 1.500 despidos de profesionales llevados a cabo el verano pasado por la Resolución del Ministerio de Salud 1657.. E st a lucha conseguirá su triunfo si se logra, como
se viene haciendo, una enorme unid a d d e t o d o s l o s s e c t o r e s re l a c i o n a do s c o n l a s a l ud en C A B A y el
conj un to de la población . n
a las adicciones “como una respuesta monstruosa a una carencia monstruosa”. Los comportamientos sociales de riesgo forman parte de las
patologías del vacío, de las carencias.
Y ubicó a la “mano invisible del mercado” como la principal responsable
de las carencias materiales, afectivas
y simbólicas de la población. “Miren
a su alrededor y verán los efectos de
la mano invisible del mercado. En el
conglomerado de torres suntuosas
que se levantan a orillas del Paraná,
y que han sido forjadas con dineros
del boom sojero y del que proviene
de negocios espurios. Pero también
miren a pocas cuadras de aquí, las
villas que cubren los terrenos que
van de la calle Génova hasta el Ludueña, y en esas chozas inhumanas
a las que están condenadas a habitar nuestros hermanos verán allí la
mano invisible del mercado. Como
en las tenebrosas noches de Empalme donde caen los pibes bajo el fuego de balaceras. Esto es el reinado
del mercado.
Nosotros no queremos la mano
invisible del mercado, apostamos a
la mano visible de la solidaridad, del
afecto, de la comprensión y de la lucha por erradicar a los responsables
de envenenar a nuestra juventud
con drogas”. Luego tuvimos una notable intervención del presidente de
la vecinal Lalin Ortolani, quien fustigó a la cultura consumista y reivindicó la importancia que tiene para la salud y para la gente eventos
de este tipo. n
Solidaridad con
Laura Schargrodsky
Corresponsal
El martes 30 de septiembre desde la Gerencia Operativa de Asuntos Judiciales de la Dirección de Sumarios del GCBA fue citada la Dra.
Laura Schargrodsky para prestar indagatoria, por un segundo sumario,
por luchar incansablemente por la
salud pública. Se solidarizaron y se
hicieron presentes cuantiosos profesionales, diputados y legisladores,
trabajadores, etc. entre ellos: Adolfo Pérez Esquivel, Nora Cortiñas y
Alba Lanzillotto (Madres de Plaza
de Mayo Línea Fundadora), Osvaldo Bayer, Eduardo Epszteyn (Auditor General de la ciudad de Buenos
Aires), Herman Schiller (periodista), Juan Carlos Volnovich (psicoanalista), Diana Kordon (médica psiquiatra coordinadora de Eatip), Lucila Edelman (psiquiatra de Eatip),
Dario Lagos, Jorge Yabkowski (presidente de Fesprosa), Marta Liliana
Marquez (Vicepresidenta de Cicop),
CTA Capital y Nacional, asociaciones de profesionales, trabajadores
de otros hospitales y 20 legisladores
y diputados nacionales, etc.
EL LEGISLADOR GUSTAVO VERA, UNO DE LOS DIRIGENTES QUE TRAJO SU SOLIDARIDAD
Habiendo dado vista al segundo
sumario donde se la acusa de: “haber realizado una asamblea en SAME durante su horario laboral”, y
en otro caso por haberse retirado antes de su horario por motivos de salud que fueron informados con mucha anticipación, se presentará el
ACTIVIDAD EN EMPALME GRANEROS, SANTA FE
“Nuestros jóvenes no necesitan droga”
Días pasados se realizó en
Empalme Graneros, Rosario,
una importante reunión de
organizaciones y
personalidades comprometidas
en la lucha contra el
narcotráfico, convocada por la
organización Vínculos, de larga
trayectoria en este terreno en la
ciudad y dirigida por el Dr.
Horacio Tabares.
Este encuentro fue un éxito, en
un momento en que crece el nar-
cotráfico, los soldaditos, los chicos
asesinados y los crímenes mafiosos
ante la vista y paciencia de la Gendarmería de Berni y la policía provincial. Participaron más de 130 personas con delegaciones del interior
de la provincia, de Paraná (Entre
Ríos) y de Buenos Aires.
La actividad comenzó con exposiciones del trabajo preventivo de
equipos de Vínculos que realizan en
Empalme Graneros, Santa Lucia,
Tío Rolo, Villa Gobernador Gálvez,
Las Flores, Tiro Suizo y otros más.
Luego desfilaron representantes de
localidades del interior, como Gobernador Baigorria, Casilda, Carcarañá, San Jorge, Firmat, etc.
El común denominador fue el
diagnostico del grado de penetración
que han alcanzado los consumos en
la población, incidiendo particularmente en sectores adolescentes y jóvenes. Fueron aplaudidas las intervenciones de Oscar Lupori, del padre Tito de Tío Rolo y de Daniel
Ziñerik. El inicio de las jornadas estuvo a cargo del director de Vínculo,
Horacio Tabares, quien luego de dar
la bienvenida a las delegaciones ubicó
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3. c,d vocabulario sobre la deuda
Club de París: Es un foro informal
de acreedores oficiales y países deudores. Su función es coordinar formas de pago y renegociación de las
deudas garantidas por los gobierno
de los países que lo componen. Está
conformado por 19 países y es coordinado por Francia; se destacan Alemania, Estados Unidos, el Reino
Unido, Japón, Suecia y Finlandia.
El Club de París coordina el accionar de esos gobiernos que prestan o garantizan préstamos que toman países con problemas financieros para importaciones. No es un
banco ni tampoco está considerado
un organismo de crédito como el
Fondo Monetario Internacional
(FMI) o el Banco Mundial.
Las negociaciones de Argentina
por la deuda impaga con el Club de
París se habían trabado porque, como nuestro país no tiene actual-
mente un programa con el FMI, las
reglas del Club de París prohíben reducir el valor de la deuda de un país
acreedor en esas condiciones.
Al 30 de abril de 2014 la deuda
vencida impaga con 15 miembros
del Club de París ascendía a 4.955
millones de dólares. Una “deuda
odiosa” por ser originada en su mayoría por la dictadura.
Sin embargo, el gobierno decidió
pagar acordando por más de 9.700
millones de dólares, aceptando la
usura de intereses sobre intereses e
intereses punitorios por demora en
el cumplimiento que incrementó en
un 95,6% aquel capital adeudado.
Default: Significa cesación de pagos. Luego del Argentinazo, 19-20
de diciembre de 2001, Argentina
entró en “default” de su deuda externa, que ascendía a 144.000 mi-
llones de dólares.
El 23/12/2001 la Asamblea Legislativa, integrada por las dos Cámaras del Congreso Nacional, en la
misma sesión que designó presidente a Rodríguez Saá, aprobó por
aclamación que “el Estado argentino suspenderá el pago de la deuda
externa. (Aplausos prolongados en
las bancas y en las galerías)”; que
“el gobierno abre las puertas a este
Congreso para tomar conocimiento de todos los expedientes y actos
administrativos que estén vinculados con la deuda externa argentina” y que “todos los dineros que
estén previstos en el presupuesto
para pagar la deuda externa, mientras los pagos se encuentren suspendidos, serán utilizados, sin dudar y sin excepción, en los planes de
creación de fuentes de trabajo y el
progreso social” (Diario de Sesiones
del Congreso Nacional)
Esto se conquistó con los trabajadores y el pueblo en las calles. El
Argentinazo frustró el Estado de Sitio y el feroz ajuste que De la Rúa
imponía para mantener la convertibilidad menemista y seguir pagando la deuda externa (que se había
multiplicado durante el gobierno de
Menem, producto de la extranjerización de la economía). A pesar de
la feroz crisis descargada sobre los
trabajadores y el pueblo, con la devaluación de Duhalde, la suspensión
de pagos dio un respiro a la economía nacional y la lucha del pueblo pudo conquistar 2 millones de
planes sociales para paliar el hambre y la desocupación.
Deuda externa: Es la suma de las
deudas que tiene un país con entidades extranjeras. Se compone de
deuda pública (la contraída por el
Estado) y también de deuda privada (la contraída por particulares,
grandes monopolios que acceden al
crédito internacional).
El gobierno K, que no investigó
la deuda, ni dio participación al
Congreso en los distintos acuerdos
sobre pagos, dice haber “desendeudado” al país pagando 190.000
millones de dólares, pero no es así.
El país sigue teniendo una abultada deuda externa, que fue aumentada con los acuerdos recientes con Repsol y el Club de París y
por los fallos del Ciadi.
Por otro lado, muchos bonos de
la deuda están en manos de monopolios y bancos en Argentina y,
por eso, no lo contabilizan como
deuda externa. n
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DROGAS: UN NEGOCIO MILLONARIO CON NUESTRAS VIDAS
El kirchnerismo busca
legalizar el consumo
escribe Manuel Ríos*
El cura Juan Carlos Molina, titular de la Secretaría de Programación para la Prevención de la
drogadicción y la lucha contra el
narcotráfico (Sedronar) fijó la posición del gobierno de Cristina
Kirchner respecto a la cruda problemática del consumo de drogas
en nuestro país. Una vez más se
abrió el debate; pero esta vez al cura ¿se le escapó la lengua?
Molina dijo: “Yo habilitaría el
consumo de todo y abriría centros,
pero estamos hablando de la no criminalización. Estamos trabajando
en enviar un proyecto que reformule la ley -de estupefacientes- que hoy
existe”. Y agregó: “Estamos buscando en la legalidad algo que ya es legal. Hoy el que consume no va preso, supuestamente (sic) por un fallo
de la Corte Suprema” y terminó diciendo “no estamos agarrando a los
grandes narcotraficantes, sino a los
perejiles”. Sí, no leíste mal; lo dijo el
titular del Sedronar; el mismo que
dijo que “Pablo Escobar era una especie de Robin Hood”.
Desde la JCR afirmamos nuestra
posición de no criminalizar ni penalizar a quien tiene para uso personal
y consume. Sí hay que hacerlo con
todo con los narcos. Pero, el problema (del que no se habla en ningún
lado) es que el grupo económico y
político K, de burguesía intermediaria, tiene entre sus principales negocios el narcotráfico y el lavado de
dinero y ha utilizado el aparato del
Estado para eso (políticos, jueces, policía, etc.) . Por eso, lo que dijo el cura Moli na es la esencia del gobierno K. Detrás de un discurso contra
la “despenalización” y la “no criminalización” esconden la intención de
la “legalización” de todas las drogas
para seguir haciendo negocio con
la vida de millones de jóvenes.
La respuesta de los curas
villeros y ONGs
La posición de los curas villeros salió al cruce en forma precisa y contundente: “criminalizar es que los
LOS JÓVENES DE LA JCR Y DEL PTP DAN UNA PELEA ACTIVA CONTRA LA DROGA
Detrás de un
discurso contra la
“despenalización” y la
“no criminalización”
esconden la intención
de la “legalización” de
todas las drogas para
seguir haciendo
negocio con la vida
de millones de jóvenes.
pibes no tengan educación, trabajo,
salud, un club en los barrios” y criticaron la falta de una política de Estado de recuperación de los adictos.
Desde una posición de clase, desde
el sufrimiento de los sectores más
castigados de nuestro pueblo, tomaron posición diciendo que no hay
condiciones para abrir el debate porque la juventud en los barrios sin
trabajo, educación, cultura y recreación tiene como opción, a la vuelta de la esquina, el consumo de droga. Y nosotros agregamos, también,
a la muerte. Porque al instalarse en
nuestro país los cárteles de narcos,
han hecho de la droga una opción
BREVES DE LA HISTORIA ARGENTINA n
“laboral”. Para los pibes un sueldo
por tener un arma como “soldaditos” y las pibas vendiendo encerradas en los bunkers y obligadas a
prostituirse. Por eso, estos últimos
años hemos visto recurrentes imágenes de sangre joven derramada en
los barrios de nuestro país.
Además, sectores de ONGs que
luchan contra la droga denunciaron
a Molina como “vocero de George
Soros quien está, desde el año 1992,
impulsando la legalización de las
drogas en toda América para quedarse con la comercialización del
producto”. Trascendió que hace dos
meses Molina estuvo reunido con el
brasileño Pedro Abramovay, director para la región de Open Society
Foundations (la Fundación de Soros). Y Soros, en su reunión con CFK
en el marco de la Asamblea de la
ONU, la felicitó por el trabajo del
cura Molina.
No a la legalización
Para finalizar, transcribimos lo
aprobado como Resoluciones en el
10º Con gr eso de la JCR acerca de
este debate y para incorporar más
elementos a lo que saliera meses
atrás en este semanario como Tesis de discusión.
“Estamos en contra de la legalización de la marihuana y de cualquier otra droga. Debemos llenarnos de argumentos para polemizar
activamente con los “legalizadores”.
Hay muchos sectores progresistas e
incluso de izquierda que plantean la
legalización de la droga. Algunos son
más cuidadosos y solo hablan de la
marihuana fomentando la teoría de
drogas “blandas” y drogas “duras”.
Un mito hecho a la medida del fomento del consumo de marihuana,
principal puerta de entrada de los
jóvenes a otras drogas. Pero no solo
en organizaciones políticas sino también estas ideas han enraizado en
muchos jóvenes. Se escuchan argumentos tales como: “si se legaliza no
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va a haber bandas que las controlen,
por lo que los narcos perderían su
negocio”, “van a tener que pagar impuestos que hoy evaden ganando millones”, “El Estado va a poder controlar”, “Cada uno va a poder plantar libremente y no habrá más negocio”, entre otros.
Pero en un mundo en donde domina la concentración monopólica
y donde los países son controlados
por unos pocos monopolios imperialistas y grandes terratenientes
¿por qué va a ser diferente en el terreno de la droga? Así es hoy la realidad en otros rubros. ¿Cuántos laboratorios extranjeros controlan los
psicofármacos?, ¿cuántos controlan
el tabaco libre? Tomemos el caso del
juego –que antes era ilegal-; después
de su legalización ¿se masificó o disminuyó? Su legalización trajo más
jugadores y no menos y sus ganancias son mayores a las de antes. ¿Por
qué va a ser distinto con la droga?
Por otro lado, pedirle a est e Estado que controle es como “pedirle
al lobo que cuide las ovejas”. Son precisamente sectores de las instituciones del Estado como la policía y
la gendarmería, el poder judicial y
político en los más altos cargos de
donde se promueve, se trafica y se
hacen los más grandes negociados
con la droga.
Otro argumento utilizado para
justificar el consumo de droga y hasta su legalización es el de la llamada “llibertad” individual. Muchos dicen, y es la base ideológica de los proyectos legislativos “yo soy libre de
drogarme mientras no moleste al
otro”. El problema de ese razonamiento es que no parte de la realidad de un país con las desigualdades sociales que tenemos.
Es difícil, por no decir imposible,
hablar de libertad en esta Argentina oprimida y dependiente. Vale preguntarse entonces ¿cuál es la libertad de un joven superexplotado?,
¿cuál la de un desocupado?, ¿y la de
un joven campesino u originario sin
tierra que vive el desarraigo en las
villas miseria de las ciudades?, ¿cuál
es la libertad de las masas populares explotadas en nuestro país? ¿La
de poder emborracharse y drogarse
cuando quieran? Pero sobretodo, de
qué libertad se puede hablar para
un pibe que está metido en la droga, ¿Qué libertad puede tener ese joven que es esclavo de la adicción que
generan las drogas? No podemos hablar de verdadera libertad para los
oprimidos en esta sociedad con este sistema”. (Resoluciones 10º Congreso JCR. Pág. 14 y 15). n
* Secretario Gral. de la JCR
Gustavo Roseler
Alzamiento de los pueblos contra la guerra del Paraguay
El historiador León Pomer es un
estudioso de la guerra del Paraguay,
particularmente de la influencia que
tuvo en la conformación interna de
la política argentina. Ver su libro La
Guerra del Paraguay, Centro Editor
de América Latina, 1971.
Pomer encontró un recibo de un
herrero catamarqueño del 5 de noviembre de 1867, al gobernador
Maubecin, que textualmente dice:
“Recibí del gobierno de la provincia
de Catamarca, la suma de 40 pesos
bolivianos, por la construcción de
200 grillos para los voluntarios catamarqueños, que marchan a la guerra contra el Paraguay.”
Irónico este herrero, dejó testimonio del reclutamiento forzado.
Suele ocurrir que detalles como éste alumbren un profundo sentido
político de un momento dado. La
guerra se desarrollaba de acuerdo
al interés de la elite que gobernaba
la Argentina y sus socios de Brasil
y Uruguay, coordinados por el capital financiero de los ingleses. Las
masas oprimidas en cambio, resistían participar de una guerra que
no era la suya.
Existieron sublevaciones de tropas que marchaban a la guerra, hubo numerosas deserciones en Entre
Ríos, con los desbandes del arroyo
Basualdo y posteriormente de Toledo, con centenares de miembros de
la tropa que regresaron a sus hogares, negándose a combatir.
También hubo desbandes en
Córdoba. En La Rioja, el gobernador Julio Campos le escribe al ministro de Guerra: “No me pida tropas de línea, los habitantes tienen
horror a ser soldados de línea.” Tres
días después, 250 reclutas concentrados en Catuna, son sublevados
por Aurelio Zalazar.
En San Luis, fusilaron a Juan Rosa Quiroga que había organizado
un levantamiento general.
En Mendoza, noviembre de 1866,
se sublevan 280 hombres reclutados para marchar al Paraguay, abren
las puertas de la cárcel y liberan a
los presos. La proclama dice que se
los reclutó para el servicio de la frontera, pero en realidad los llevan a
una guerra. Es el comienzo de la rebelión de Mendoza, San Juan, San
Luis y Catamarca.
Según el diario ECO de Corrientes, el 22 de marzo de 1867, las
tropas de Salta a bordo del vapor
Chacabuco, se sublevaron en el
puerto de Esquina y obligaron a desembarcar en el Chaco, donde se
desbandaron.
Con este panorama, el poeta Hi-
lario Ascasubi fue encargado de reclutar en Europa a mercenarios, muchos de los cuales cuando vieron lo
que era la guerra y las enfermedades en la selva, también desertaron.
Es curioso cómo la correspondencia
oficial sobre este tema, utiliza la palabra desmoralizado.
El alzamiento de los pueblos contra la participación en la guerra contra el Paraguay, todavía debe estudiarse en detalle, permanece casi
oculto y constituye una de las páginas más gloriosas de la dignidad
nacional. n
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COPA UNIÓN OBRERA METALÚRGICA
Taekwondo social en Salta
La Asociación de
Taekwondo Jansu,
la Unión Obrera
Metalúrgica y la
Corriente Clasista y
Combativa hicieron
realidad el sueño
deportivo de 450
niños y jóvenes.
Corresponsal
El domingo 28 de septiembre,
en el microestadio Delmi de la capital salteña, se desarrolló la octava
edición del Open de Taekwondo Internacional “Tierra Gaucha”, Copa
Unión Obrera Metalúrgica, que viene organizando la Asociación de Taekwondo Jansu.
Del torneo participaron más de
450 niños y jóvenes de las provincias de Salta, Tucumán, Jujuy, La
Rioja, Formosa y Buenos Aires.
Además, dijeron presente delegaciones de Chile, Bolivia y Paraguay,
entre otros. Esta vez se compitió en
ALDERETE JUNTO A HÉCTOR, DE LA CCC DE LA MATANZA, RODEADOS POR LOS PROTAGONISTAS
dos modalidades: forma y lucha, y
en las siguientes categorías: infantil, juvenil, adultos y seniors.
Es importante destacar que
también participaron del torneo,
taekwondistas de pueblos originarios; niñas y niños de la Corrien-
INAUGURACIÓN EN LA CIUDAD DE BUENOS AIRES
Centro Cultural en formación
El sábado 27 de septiembre se
inauguró en Capital Federal,
en pleno barrio de Congreso,
Virrey Cevallos 176 un Centro
Cultural cuyo nombre va a ser
dado a conocer próximamente.
Asistieron más de doscientos invitados, entre personalidades del arte y de la cultura, la mayoría pertenecientes a Plataforma 2012 como
los artistas plásticos Luis Felipe Noé,
Osvaldo Monzo y Horacio Dowbley,
el actor Héctor Bidonde que leyó un
texto de la dramaturga Patricia Zangaro, también presente, la editora
Gabriela Masuh, la crítica de arte y
académica de número Rosa María
Ravera, los doctores Diana Kordon
y Darío Lagos. También estuvieron
compañeros de la casa de cultura La
Calle Larga, y de distintos zonales
del PTP y el PCR. Envió un saludo
Nora Cortiñas, madre de Plaza de
Mayo Línea Fundadora, que no pudo hacerse presente.
En el amplio salón, destacados
artistas plásticos expusieron sus
obras, y las vidrieras del local fueron
intervenidas. Una de las actividades
de esa noche fue convocar a los presentes a la búsqueda de propuestas
para dar un nombre al Centro Cul-
te Clasista y Combativa (CCC), incluidos en el Programa Gratuito
Taekwondo Social; y un equipo de
atletas sordos.
La apertura oficial de la competencia estuvo encabezada por el presidente de la Asociación de Taek-
tural. La acción plástica se llevó a
cabo con una participación muy entusiasta: sobre un gran papel extendido en una pared, se escribieron
con pasteles, marcadores y otros tipos de materiales, como letras recortadas y pegadas, cuyo resultado
fue una numerosa cantidad de graffitis con sugerencias que ahora debemos consensuar.
En un clima festivo y animado,
actuaron dos conjuntos musicales y
de magia prolongándose esta fiesta hasta la medianoche.
En este nuevo espacio cultural
se realizarán: talleres de arte y literatura, cursos, muestras plásticas y de diseño, cine, teatro y charlas entre otras actividades. Un espacio para encontrarse e incidir críticamente, para cambiar la actual
cultura dominante. n
SANTA FE: SE OPONEN A LA REFORMA ELECTORAL
Reunión de partidos con el vicegobernador
En la mañana del viernes 19, el
vicegobernador de la provincia y presidente del Senado, Jorge Henn, recibió a una delegación de las fuerzas
políticas que vienen haciendo oír su
voz en oposición a las reformas a la
legislación electoral provincial que
se plantean desde algunos sectores,
y que van claramente en la dirección
de recortar a los ciudadanos la posibilidad de elegir en el cuarto oscuro dentro de un espectro amplio de
opciones, eliminando en particular
a las fuerzas con menor capacidad
de financiamiento económico.
Las reformas propuestas, incluido un proyecto ya en tratamiento en
el Senado, apuntan a establecer pisos en las elecciones primarias, que
en caso de no ser alcanzado dejarían
a la lista fuera de del cuarto oscuro
en la verdadera elección, que es la
general.
Por caso en la última elección a
concejales en Rosario, esto implicaría dejar sin opción a más de
55.000 electores, casi el 14% de los
votantes de las primarias, que casi
siempre se multiplican -hasta varias
veces- en la general.
Cabe señalar que las fuerzas que
no cuentan con grandes recursos
económicos y además no tienen internas que dirimir en las PASO, se
ven obligadas ya actualmente, por
el carácter obligatorio de las mismas, a dividir su esfuerzo innecesariamente entre dos elecciones, poniendo obviamente el acento en la
general, que es donde se juegan verdaderamente sus chances. El elector por su parte, privilegia muchas
veces en la primaria intervenir en las
internas de las fuerzas más heterogéneas, pero no ocurre lo mismo
en la general. Este piso electoral que
se pretende (el doble del nacional,
por otra parte) dejaría muchísimos
electores sin la posibilidad de optar
por alguna de estas fuerzas.
La pretensión de eliminar o recortar severamente el ya escaso fi-
nanciamiento estatal de la publicidad radial y televisiva por otro lado,
va en la misma dirección, al dejar en
manos del financiamiento privado
-siempre de grandes intereses económicos y cada vez más de vinculación
con el narcotráfico y otros negocios
ilícitos- las campañas electorales.
El vicegobernador coincidió con
las demandas planteadas por los partidos, manifestándose contrario a
estas reformas y ofreciendo convocar una nueva reunión en la Legislatura Provincial, en la ciudad de
Santa Fe, invitando a los presidentes de los bloques del Senado.
Los partidos participantes, por
otro lado marcaron su disconformidad con el hecho que el gobierno
provincial aparece avalando algunas
de estas reformas antidemocráticas.
F rente de la Ciudad Fut ura. Izquierda Socialista en el Frente de Izq u i e r d a . M ST - N u e v a I z qu i e r d a .
P C R- P T P . P C. P O . P SA . P a t r i a
Grande. PTS. Unión del Pueblo. n
wondo Jansu, José Ríos; el coordinador de los desocupados de la CCC
y presidente del Partido del Trabajo y del Pueblo (PTP), Juan Carlos
Alderete, junto a las autoridades de
la UOM y CCC salteñas; el intendente de Salta, Miguel Isa; el secre-
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tario de Gobierno de la Municipalidad, Mauro Sabbadini; el secretario
de Deportes de la provincia, Sergio
Plaza; la subsecretaria municipal de
Deportes, Zulma Palermo; el concejal Gastón Galíndez; Ana Aguirre
y Mirta Muñoz de la Asociación de
Corazones Solidarios, también dieron la bienvenida a los deportistas.
En esta oportunidad, el presidente de la Asociación de Taekwondo Jansu, José Ríos hizo entrega al
intendente Isa de un diploma y un
reconocimiento por su constante
apoyo al deporte; del mismo modo,
Oscar Monzón, titular del PTP local distinguió a Juan Carlos Alderete por el valioso aporte que el principal movimiento de desocupados
de Argentina viene realizando en cada rincón del país y en particular en
la provincia de Salta.
El resto de las autoridades presentes, los maestros y entrenadores
de las provincias y países visitantes
también fueron galardonados y distinguidos por su trabajo constante
en la lucha por alejar el fantasma de
las drogas de niñas, niños y jóvenes.
Al hacer uso de la palabra, Juan
Carlos Alderete agradeció la distinción a los organizadores y a las madres y padres de todos los competidores que llegaron hasta la ciudad
y los felicitó por el esfuerzo realizado. Además, se pronunció rotundamente “en contra de legalizar cualquier droga o sustancia que dañe y
ponga en riesgo la vida de nuestra
infancia y juventud”. n
IMPORTANTE PRESENCIA DE
ARTISTAS EN LA INAUGURACIÓN
Centro Cultural La Calle Larga
.......................................................
Taller mural
Sábados de 9 a 12 hs
Laprida 298. Avellaneda
Tel. 4201 8085
Los invitamos a participar
del mural de La Calle Larga.
El boceto e idea fue una
creación colectiva de los
integrantes del taller. Ir con
ropa adecuada para trabajar.
Centro Cultural Raíces
........................................
La Celestina
Ciclo de unipersonales Miguel Dedovich
10 y 11 de octubre, 21 hs
Es una juglaresa que representa la tragicomedia de Calisto y Melibea
ante su público pensando en su cristiana filosofía, afectada por una
muchedumbre de galanes y jóvenes enamorados.
Entrada: $60. Agrelo 3045, CABA (entre Urquiza y La Rioja).
Tel: 4931-6157 www.centroculturalraicesr.blogspot.com.ar
internacional
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MILES DE PERSONAS EN LAS CALLES CONTRA EL GOBIERNO CHINO
Rebelión popular en Hong Kong
Desde el 23 de
septiembre, decenas de
miles de personas han
tomado las calles de la
isla de Hong Kong, en
protesta contra las
reformas que pretende
implementar el
gobierno chino en las
próximas elecciones.
La protesta, encabezada por los
jóvenes, rechaza la decisión de la cúpula del imperialismo chino, que
quiere regular los candidatos previstos para el año 2017, cuando se
harán las primeras elecciones directas al gobierno de Hong Kong,
que tiene categoría de Región Administrativa Especial.
Los manifestantes acampan en
plazas, parques y frente a distintos
edificios públicos y, en el curso del
movimiento ya han tenido varios enfrentamientos con las fuerzas represivas y con grupos armados, mezcla de bandas criminales con sectores aliados a Beijing. Hasta ahora no
han podido sacarlos de las calles.
En el movimiento confluyen los
estudiantes, encabezados por la Federación de Estudiantes de Hong
Kong, los integrantes de la organización Occupy Central with Peace
and Love, partidos prooccidentales,
Durante las
manifestaciones muchas
pancartas expresaban las
inhumanas condiciones
de trabajo de miles de
personas, que contrastan
con el poderío de las
clases dominantes.
y se han sumado varios sindicatos y
sectores de trabajadores.
Desde el 29 de septiembre, se
sumó la “desobediencia civil”a las movilizaciones, desconociendo a las autoridades pro chinas. Esta acción, prevista por los organizadores para el 1
de octubre, se precipitó por la presión
UNIDAD DE LOS TRABAJADORES CONTRA EL AVASALLAMIENTO
CTA San Luis denuncia el ajuste
La Central de Trabajadores de la
Argentina, declara: La provincia de
San Luis, pese a la propaganda oficial que la ha “pintado” como “otro
país”, no es ajena al ajuste que des-
de los gobiernos nacional, provinciales y municipales les hacen pagar
a los Trabajadores.
Aún cuando se pretende tapar
una realidad que no es diferente a la
de los propios manifestantes.
El sábado 4, los manifestantes cortaron el diálogo que había tenido que
aceptar el gobernador pro chino
Leung Chun-ying ante los ataques de
las patotas armadas. Exigen que la policía y las fuerzas represivas se retiren
de los lugares de acampe; que se anule la resolución del Congreso Nacional del Pueblo de Pekín sobre las elecciones y que se implante el sufragio
universal. Algunos sectores incluyen
entre las demandas la renuncia de
Leung Chun-ying y todo su gobierno.
Junto con esto, han aparecido
una serie de reclamos sociales que
evidencian el malestar por la situación de las masas trabajadoras en
esta región, habitada por siete millones de personas, que pasó a integrar la República Popular China en
del resto del país, en la provincia,
trabajadores de distintos sectores,
industria, comercio, construcción,
sufren las suspensiones y despidos,
a lo que se suman las pésimas condiciones en que desarrollan sus tareas, falta de indumentaria e implementos que deben proveer las patronales, atraso en los pagos, incumplimiento de los convenios colectivos, no pago de asignaciones familiares, etc.
Desde esta Central de Trabajadores rechazamos el acuerdo firmado entre la patronal de la textil Navegante y los obreros con la intervención de Relaciones Laborales, a
cargo de Alberto Lindow y entidades gremiales del sector. El reclamo
de los trabajadores, que se hace sentir desde hace un tiempo, ha logrado que los que fueran suspendidos
sean reincorporados, pero permanecerán suspendidos y percibirán
solo el 50% de sus salarios que asciende a la suma de $3.000 cuando
tenemos una canasta familiar que
superó los $13.000 y una inflación
1997, tras un acuerdo entre imperialistas chinos e ingleses.
La Confederación de Sindicatos
de Hong Kong (HKCTU) ha llamado a la huelga; 25 sindicatos y grupos de la sociedad civil emitieron una
declaración conjunta reivindicando
no solo el sufragio universal genuino, sino también la reglamentación
de la jornada laboral y la implantación de una pensión de vejez universal. Durante las manifestaciones
muchas pancartas expresaban las inhumanas condiciones de trabajo de
miles de personas, que contrastan
con el poderío de las clases dominantes en uno de los principales centros financieros del mundo.
Se destaca como expresión de esta cruda desigualdad social que, a la
par de las opulentas mansiones ubicadas en uno de los barrios de Hong
Kong, hay más de 100 mil personas
que “viven” en jaulas de alambre,
cubículos de 1,5 metros cuadrados,
por los que se pagan cerca de 170 dólares mensuales. Estas jaulas se hacen subdividiendo departamentos
en edificios de los barrios obreros,
en constante crecimiento ante los siderales precios de las viviendas.
A esto se suman demandas democráticas como libertad de prensa y de organización por parte de estudiantes, trabajadores y movimientos sociales.
La amenaza de una represión
cruenta es permanente y varios de
los líderes de la revuelta han planteado que tienen muy presentes las
manifestaciones en la plaza Tienanmen de Beijing en 1989, que fuera aplastada con los tanques del
ejército chino.
El gobierno de Hong Kong,
que en un momento accedió a
dialogar con representantes de los
manifestantes, actúa en varios
frentes para desactivar la protesta. Además de la represión estatal y para estatal, el gobierno
cuenta con el aval de los grandes
empresarios y banqueros, que se
ven beneficiados con la política
“de apertura financiera”, impulsada por el gobierno de China encabezado por Xi Jinping.
En las carpas del Parque Tamar,
uno de los centros de la protesta,
el debate es permanente y, como
reflejan algunas crónicas periodísticas, hay distintos pronósticos sobre el futuro del movimiento, que cuenta a su favor con
la extraordinaria masividad, que
ha crecido a lo largo de los días.
Mientras algunos piensan que el
gobierno chino tendrá que ceder
ante la masividad de las manifestaciones, otros plantean que no
será así, y que hay que prepararse
para una lucha larga. “El árbol
quiere estar quieto pero el viento
no lo deja”, dijo hace muchos años
Mao Tsetung. Lo comprueban en
carne propia los jerarcas del Estado imperialista chino. n
creciente que arrasa con salarios, al
igual que los tarifazos.
De la misma manera, alertamos
sobre la situación que se vive en
otra textil, Hilandex, con operarios
suspendidos desde hace 120 días,
cobrando también un porcentaje
del salario. En este caso, ni la patronal ni el gobierno provincial han
dado respuestas a los trabajadores
para poner fin a la incertidumbre
y desamparo de las familias que se
ven afectadas por esta situación de
precariedad.
El comercio no escapa a los despidos, en importantes supermercados asentados en la provincia,
mes a mes, se registran despidos
que se ven menos porque no los
ejecutan masivamente. Igual suerte corren los trabajadores de las
empresas tercerizadas contratadas
por las grandes empresas o por el
mismo gobierno.
Mientras tanto el Ministerio de
Industria y Relaciones Laborales,
miran para otro lado e intervienen
solo cuando los reclamos de los Tra-
bajadores se hacen públicos y plantean la lucha. Estas intervenciones
tienen como fin beneficiar a las patronales y poner paños de agua fría
a los conflictos.
La Central de Trabajadores, filial San Luis, llama a la unidad de
los trabajadores para enfrentar el
avasallamiento sistemático tanto
del patrón privado como del
patrón Estado.
Ante las suspensiones a grupos
de trabajadores proponemos:El reparto de las horas de trabajo entre
todos, sin rebaja salarial.
Ante el abandono de las empresas por parte de los patrones:
Ocupación y puesta en marcha en
manos de los trabajadores, bajo la
forma de cooperativas subsidiadas
por el Estado o estatización bajo
control obrero.
Al gobierno exigimos: prohibición de suspensiones y despidos.
¡Sólo la unidad de los trabajador e s e n l a l u c h a p o n d r á u n f re no a
la ola de suspensiones y despidos que
se producen y se avecinan! n
No los pudieron sacar
de las calles
Ricardo Fierro En calle viva
Programa político y cultural
Radio Arraigo
en la radio
Comunitaria
FM 102..7. De La Matanza a todo el país
Para
escuchar
Lunes de 18 a 19 hs. Radio Sur FM 88.3
Miércoles a las 8 hs.
AM 650 radio Belgrano
En Ayer y hoy, con Miguel Ángel
De Renzis,de lunes a viernes de 6 a 9 hs.
En internet: http://t.co/ezV4JhNKsn
Por Internet: www.radiosur.org.ar
Encalleviva.blogspot.com.ar
Face y Twitter: En Calle Viva
Correo: [email protected]
Escuchanos por Internet: www.fmarraigo.com
Teléfono: 4698-4715. email: [email protected]
Sábados de 11 a 13. escuchá el programa de Juan Carlos
Alderete. MIércoles de 15 a 16, el programa del MIJP
SERVIR AL PUEBLO
SEMANARIO DEL PARTIDO COMUNISTA
REVOLUCIONARIO DE LA ARGENTINA
Nº 1539 / 8 DE OCTUBRE DE 2014
El 8 de octubre se
cumplen 47 años
del asesinato de
Ernesto “Che”
Guevara en las
selvas de Bolivia.
De su discurso de
apertura del
Primer Congreso
Latinoamericano
de Juventudes,
en La Habana,
el 28 de julio de
1960, extractamos
estos párrafos.
Si a mí me preguntaran si esta
Revolución que está ante los ojos
de ustedes es una revolución comunista, después de las consabidas
explicaciones para averiguar qué es
comunismo y dejando de lado las
acusaciones manidas del imperialismo, de los poderes coloniales, que
lo confunden todo, vendríamos a caer en que esta Revolución, en caso
de ser marxista –y escúchese bien
que digo marxista–, sería porque descubrió también, por sus métodos,
los caminos que señalara Marx. (…)
Esta Revolución cubana, sin preocuparse por sus motes, sin averiguar qué se decía de ella, pero oteando constantemente qué quería
el pueblo de Cuba de ella, fue hacia
adelante, y de pronto se encontró
con que no solamente había hecho,
o estaba en vías de hacer la felicidad
de su pueblo, si no que habían volcado sobre esta Isla, las miradas curiosas de amigos y enemigos, las miradas esperanzadas de todo un continente, y las miradas furiosas del
rey de los monopolios.
Pero todo esto no surgió de la noche a la mañana, y permítanme ustedes que les cuente algo de mi experiencia, experiencia que puede servir a muchos pueblos en circunstancias parecidas, para que tengan
una idea dinámica de cómo surgió
este pensamiento revolucionario de
hoy, porque la Revolución cubana
de hoy, continuadora sí, no es la Revolución cubana de ayer, aun después de la victoria, y mucho menos
es la insurrección cubana antes de
la victoria; de aquellos jóvenes que
en número de ochenta y dos cruzaron en un barco que hacía agua las
difíciles zonas del Golfo de México,
para arribar a las costas de la Sierra Maestra, a estos representantes
de la Cuba de hoy, hay una distancia que no se mide por años, o por
lo menos no se mide por años en la
forma correcta de hacerlo, con sus
días de veinticuatro horas y sus horas de sesenta minutos.
Todos los miembros del Gobierno cubano, jóvenes de edad, jóvenes
de carácter y de ilusiones han, sin
embargo, madurado en la extraordinaria Universidad de la experiencia y en contacto vivo con el pueblo, con sus necesidades y con sus
anhelos. Todos nosotros pensamos
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El Che Guevara y la
Revolución Cubana
Nosotros, hijos
de las ciudades
aprendimos a respetar
al campesino, a
respetar su sentido
de la independencia,
a respetar su lealtad,
a reconocer sus
anhelos centenarios
por la tierra...
los campesinos
aprendieron de
nosotros el valor
que tiene un hombre,
cuando en sus
manos hay un fusil.
llegar un día a algún lugar de Cuba
y tras de algunos gritos y algunas acciones heroicas y tras de algunos
muertos y algunos mitines radiales
tomar el poder y expulsar al dictador Batista. La historia nos enseñó
que era mucho más difícil que eso
derrotar a todo un gobierno respaldado por un ejército de asesinos, que
además de ser asesinos, eran socios
de ese Gobierno y respaldados en definitiva por la más grande fuerza colonial de toda la tierra.
Y fue así como poco a poco cambiaron todos nuestros conceptos. Como nosotros, hijos de las ciudades
aprendimos a respetar al campesino, a respetar su sentido de la independencia, a respetar su lealtad,
a reconocer sus anhelos centenarios
por la tierra que le había sido arrebatada y a reconocer su experiencia en los mil caminos del monte. Y
cómo los campesinos aprendieron
de nosotros el valor que tiene un
hombre, cuando en sus manos hay
un fusil y cuando ese fusil está dispuesto a disparar contra otro hombre, por más fusiles que acompañen
a este otro hombre.
Los campesinos nos enseñaron
su sabiduría y nosotros enseñamos
nuestro sentido de la rebeldía a los
campesinos. Y desde ese momento
hasta ahora y para siempre, los campesinos de Cuba y las fuerzas rebeldes de Cuba, y hoy el Gobierno Revolucionario cubano, marchan unidos como un solo hombre.
Pero siguió progresando la Revolución y expulsamos de las abruptas laderas de la Sierra Maestra a las
tropas de la dictadura, y llegamos
entonces a tropezarnos con otra realidad cubana, que era el obrero, el
trabajador, ya sea el obrero agrícola o el obrero de los centros industriales y aprendimos de él también
y también le enseñamos que en un
momento dado, mucho más fuerte
y positivo que la más fuerte y positiva de las manifestaciones pacificas,
es un tiro bien dado a quien se lo debe dar. Aprendimos el valor de la organización, pero enseñamos de nuevo el valor de la rebeldía y de este resultado surgió la rebeldía organizada por todo el territorio de Cuba.
Ya había transcurrido mucho
tiempo y ya muchas muertes, muchas de ellas combativas y otras inocentes, jalonaban el camino de nuestra victoria. Las fuerzas imperialistas empezaron a ver que en lo alto
de la Sierra Maestra había algo más
que un grupo de bandoleros o algo
más que un grupo de ambiciosos
asaltantes del poder; sus bombas,
sus balas, sus aviones y sus tanques
fueron dados generosamente a la dictadura y con ellos de vanguardia,
pretendieron volver a subir, y por última vez, la Sierra Maestra.
A pesar del tiempo transcurrido,
a pesar de que ya columnas de nuestras fuerzas rebeldes habían partido a invadir otras regiones de Cuba y estaba formado ya el Segundo
Frente Oriental “Frank Pais”, bajo
las órdenes del comandante Raúl
Castro, a pesar de todo eso, de nuestra fuerza en la opinión pública, de
que éramos ya materia de cintillos
en periódicos en sus secciones internacionales en todos los lados del
mundo, la Revolución cubana contaba con doscientos fusiles, no con
doscientos hombres, pero con doscientos fusiles para detener la última ofensiva del régimen, en la cual
acumuló diez mil soldados y toda
clase de instrumentos de muerte, y
la historia de cada uno de esos doscientos fusiles es una historia de sacrificio y de sangre, porque eran fusiles del imperialismo, que la sangre
y la decisión de nuestros mártires
habían dignificado y convertido en
fusiles del pueblo. Y así se desarrolló
la última etapa de la gran ofensiva
del ejército, que llamaron ellos “de
cerco y aniquilamiento.
Por eso les digo yo a ustedes, juventud estudiosa de toda América,
que si nosotros hoy hacemos eso que
se llama marxismo, es porque lo descubrimos aquí. Porque en aquella
época, y después de derrotar a las
tropas de la dictadura y después de
hacer sufrir a esas tropas mil bajas,
es decir, de hacerles cinco veces más
bajas que el total de nuestras fuerzas combatientes, y después de haber ocupado mas de seiscientas armas, cayó en nuestras manos un pequeño folleto que estaba escrito por
Mao Tsetung, y en ese folleto que
trataba precisamente sobre los problemas estratégicos de la guerra revolucionaria en China, se describían
incluso las campañas que Chiang
Kaishek llevaba contra las fuerzas
populares y que el dictador denominaba como aquí “campañas de
cerco y aniquilamiento”. Y no solamente se habían repetido las palabras con que ambos dictadores, en
lugares opuestos del mundo, bautizaban su campaña, repitió el tipo
de la campaña que esos dictadores
hicieron para tratar de destruir a las
fuerzas populares y se repitió por
parte de las fuerzas populares, sin
conocer los manuales que ya estaban escritos sobre estrategia y táctica de la guerra de guerrillas, lo mismo que se preconizaba en el otro extremo del mundo para combatir a
esa fuerza; porque naturalmente,
cuando alguien expone una experiencia puede ser por cualquiera
aprovechada, pero también puede
ser vuelta a realizar esa experiencia
sin necesidad de que se conozca la
experiencia anterior.
Nosotros no conocíamos las experiencias de las tropas chinas en
veinte años de lucha en su territorio, pero aquí conocíamos nuestro
territorio, conocíamos nuestro enemigo y usamos algo que todo hombre tiene sobre sus hombros y que si
lo sabe usar vale mucho: usamos la
cabeza también para combatir al
enemigo. De allí resultó su derrota.
(Che Guevara: Mensaje a los jóvenes, Cuadernos…Nº 29). n
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